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О К Т Я Б Р И -
У А А Р Н Ы Й
т р у д  дави*

Т О М Л  Е С П  Р О М ,  
З А Д А Ч И  У Д А Р Н О Г О  
М Е С Я Ч Н И К А :

Вывезти 1.200.000 кубометров леса.

Произвести 810 тысяч кубометров 
деловой древесины.

Стрелевать 900 тысяч кубометров 
леса.

ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ! СЕЙЧАС ВАЖНО 
ТАК ОРГАНИЗОВАТЬ СВОЙ ТРУД, ЧТОБЫ ПОЛНОСТЬЮ 

'ПРЕОДОЛЕТЬ ОТСТАВАНИЕ И БЕЗУСЛОВНО ВЫПОЛНИТЬ 
ЗАДАНИЕ ПЕРВОГО КВАРТАЛА.

ТОВАРЫ ДЛЯ ИЙ РОДЯ
В числе узловых проблем 

развития экономики на со
временном этапе XXV съезд 
КПСС назвал увеличение 
производства товаров народ
ного потребления.

За последнее время в на
шей области удалось обеспе
чить определенный рост про
изводства товаров народного 
потребления. В девятой пя
тилетке их выпуск увеличил
ся на 32 процента. В первом 
году десятой пятилетки лег
кая промышленность дала 
около четырех процентов 
прироста, а кожаной, рези
новой и валяной обуви выпу
щено на 8 —9 процентов 
больше, чем в 1975 году. 
Несмотря на трудности в 
обеспечении сырьем, пище
вые отрасли на 3 миллиона 
рублей увеличили производ
ство продуктов питания — 
колбасных изделий, цельно
молочной продукции, консер
вов, животного масла, безал
когольных напитков. В ми
нувшем году в области про
изведено товаров массового 
спроса более чем на 350 
миллионов рублей, расши
рился их ассортимент.

Все это стало возможным 
благодаря увеличению про
изводства и заготовок сель
скохозяйственной продукции, 
осуществлению курса на уг
лубленную переработку этой 
продукции, большой работе 
партийных и советских орга
нов по укреплению матери
ально-технической базы 
предприятий, производящих 
товары народного потреб
ления, улучшению условий 
труда. Появились новые или 
реконструированные заводы 
по переработке хлебной, мо
лочной и рыбной продукции, 
заменено технологическое 
оборудование., на предприя
тиях пищевой и легкой про
мышленности, в новые кор
пуса переселяется завод ре
зиновой обуви.

Особенно большие измене
ния произошли в Колпашев- 
ском районе. Горком партии, 
горисполком держат под не
ослабным контролем произ
водство товаров народного 
потребления. Причем вопро
сы эти решаются, как прави
ло, не в «пожарном» поряд
ке, а перспективно.

В Колпашеве создан цех 
по производству кулинарных 
изделий из морской рыбы, 
продолжается реконструк
ция мясокомбината, хлебо
комбината и пивоваренного 
завода, выпускающего сей
час до девяти наименований 
только пива, начато соору
жение городского молочного 
завода. На предприятиях об
щественного питания органи
зован откорм свиней на пи
щевых отходах, а на мясо
комбинате используют не
фондовое сырье для выпуска 
ценных продуктов питания. 
В районе возросло производ
ство яиц, картофеля, овощей.

Больше внимания стали 
уделять этой проблеме Бак- 
чарский и Александровский 
райкомы партии и райиспол
комы. Заметно улучшили 
работу Кривошеннский и 
Бакчарский маслозаводы. 
Томский гормолзавод, Алек
сандровский рыбокомбинат 
стали победителями област
ного соревнования.

К сожалению, темпы про
изводства товаров народного 
потребления в нашей обла
сти еще недостаточны. В 
первом году десятой пяти
летки уменьшился выпуск 
верхнего трикотажа, конди
терских изделий, дрожжей, 
не выполнен план выпуска 
изделий культурно-бытового 
назначения и хозяйственно
го обихода. Годовой план со
рвали кондитерская фабрика 
«Красная звезда», Томский 
мясокомбинат и Каргасок- 
ский рыбозавод. На 3—9 
процентов по сравнению с 
1975 годом уменьшили вы
пуск изделий томские швей
ная и текстильная фабрики, 
дрожжевой завод. Эти пред
приятия, как и трикотажная 
фабрика, выполнили годовой

план лишь при помощи... 
«корректировки» его в выше
стоящих инстанциях. Не вы
полнено задание по произ
водству мебели и магнитофо
нов. По вине заводов «Сиб- 
электромотор», резиновой 
обуви, стеновых материалов, 
объединения Томлеспром, 
управлений местной и топ
ливной промышленности об
ласть не справилась и с ян
варским планом производст
ва изделий культурно-быто
вого назначения и хозяйст
венного обихода.

Некоторые руководители 
предприятий, партийных и 
советских органов забывают 
указания XXV съезда партии 
о том, что по-прежнему важ
ное значение будет иметь 
выпуск товаров народного 
потребления на предприяти
ях группы «А». Соглашаясь 
с тем, что дела обстоят дале
ко неблагополучно, руково
дители заводов подшипнико
вого, измерительной аппара
туры, управления местной 
промышленности, спичечной 
и карандашной фабрик мало 
что делают для исправления 
положения. Газета «Красное 
знамя» не раз критиковала 
за это, например, подшнпни- 
ковцев. Но и до сих пор 
здесь объем производства 
товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственно
го обихода составляет лишь 
полпроцента от общего объе
ма производства. На ряде 
оборудованных по последне
му слову. техники то'мских 
заводов робко берутся за из
готовление продукции слож
ного ассортимента, а мало- 
оснащенные участки, обре
ченные на производство при
митивных изделий, для ус
покоительной сводки громко 
именуют цехами. Где уж 
тут говорить о внедрении в 
эту сферу достижений совре
менной науки и конструк
торской мысли!

Состояние дел в отраслях, 
выпускающих товары народ
ного потребления, качество 
планирования и организации 
производства, методы подго
товки кадров и условия их 
труда, подчеркнул на XXV 
съезде КПСС Л. И. Брежнев, 
должны постоянно находить
ся в центре внимания пар
тийных, советских и хозяй
ственных органов. Пока та
кого внимания явно недоста
точно, особенно со стороны 
Асиновского горкома, Ше- 
гарского и Ленинского 
(г. Томска) райкомов партии, 
Томского горисполкома. От
сюда, например, невысокое 
качество и недостаточный 
ассортимент продукции Том
ского хлебокомбината, не 
использующего в полной ме
ре созданные мощности, 
способные обеспечить потреб
ности Томска и соседних 
районов. В торговлю мало 
поступает баранок, сухарей, 
чанной соломки, нет суве
нирных изделий. Много на
реканий на пельмени Том
ского мясокомбината, про
дукцию трикотажной фабри
ки, Томского пивзавода. Из
делия, удостоенные государ
ственного Знака качества, 
составляют менее одного 
процента к общему объему 
товаров народного потребле
ния. Этн изделия выпускают 
лишь четыре предприятия— 
томские швейная и конди
терская фабрики, Александ
ровский рыбокомбинат и 
Каргасокский рыбозавод. На 
томских хлебокомбинате и 
гормолзаводе крайне мед
ленно внедряется львовская 
система управления качест
вом, хотя стандарты этой 
системы ими давно разрабо
таны.

Кондитерская фабрика, 
предприятия объединения 
Томскрыбпром, управления 
пищевой промышленности 
выпускают мало изделий в 
расфасованном виде, возмож
ности картонажно-полигра
фической фабрики, создан
ной в областном центре, ис
пользуются плохо. Пока 
лишь одни разговоры о внед

рении контейнерной системы 
перевозок, слабо механизи
рованы погрузочно-разгру
зочные работы. Это ведет к 
непомерному расширению 
штата подсобных рабочих 
как в промышленности, так и 
в торговле.

Томский универмаг и 
швейная фабрика, обувная 
фабрика и Томский Дом 
обувн уже давно и успешно 
работают по договорам со
дружества под девизом «Сде
лано отлично — продано от
лично». Но эта хорошо заре
комендовавшая себя форма 
соревнования не находит 
распространения на пред
приятиях мясной, молочной, 
пищевой промышленности.

Слабо развита кооператив
ная промышленность в обл
потребсоюзе, хотя возмож
ности здесь поистине безгра
ничны: ежегодно томская
земля дает обильные упожан 
грибов, ягод, орехов. Коопе
раторы почти не используют 
возможности для производ
ства колбас и доугнх изделии 
из мяса, приобретенного на 
комиссионных началах.

Ряд райкомов партии не 
уделяет внимания укрепле
нию партийных организаций 
предприятий легкой и пище
вой промышленности, повы
шению их боевитости. Доста
точно сказать, что на вось
ми предприятиях этих отрас
лей из пятидесяти пяти пар
тийные организации не соз
даны, а на многих других — 
малочисленны. И происходит 
так потому, что небольшие 
эти коллективы выпадают из 
поля зрения некоторых пар
тийных работников, считаю
щих производство товаров 
для народа делом чуть ли не 
третьестепенным, побочным. 
Глубоко ошибочная точка 
зрения, осужденная XXV 
съездом КПСС! Формирова
ние боеспособных коллекти
вов, организация в них дей
ственного соревнования за 
высокую эффективность про
изводства и качества рабо
ты, за выполнение в первом 
квартале 26—28 процентов 
годового плана, забота о кад
рах предприятий группы 
«Б», их быте и отдыхе, о 
широком развитии спорта, 
самодеятельности — одна из 
главных задач партийных и 
советских органов. Следует 
практиковать регулярные 
отчеты руководителей пред
приятий и областных ве
домств, выпускающих това
ры для народа, перед потре
бителями.

Усилия областной партий
ной организации сейчас на
правлены на дальнейшее ук
репление материально-тех
нической базы предприятий 
группы «Б». В нынешнем 
году должны вступить в экс
плуатацию новые молочные 
заводы в Томске и Стрежс- 
вом. сооружается крупное 
рыбообрабатывающее пред
приятие производственно- 
сбытового объединения 
Томскрыба, продолжается 
реконструкция, техническое 
перевооружение многих дру
гих предприятий. Очень важ- 
но эффективно использовать 
новые мощности и резервы 
производства. Особенно сле
дует обратить внимание на 
углубленную переработку 
сырья. Пока, например, с 
тонны живого веса скота я 
птицы мы получаем меньше 
продукции, чем в некоторых 
других областях. Это отно
сится и к переработке моло
ка.

Высокое качество, широ
кий ассортимент, творческий 
поиск, экономия в большом и 
малом — на эти основные 
пути подъема эффективности 
производства должно быть 
обращено ввимаине партий
ных, советских и хозяйст
венных органов. Только при 
этом условии мы сможем 
увеличить производство то
варов для народа,, успешно 
выполнить обязательства в 
соревнования за достойную 
встречу 60-летня Великого 
Октября.

ВСТРЕЧА НА К УС ТАН АЙ С К 0 Й  ЦЕЛИНЕ
КУСТАНАИ, 25 февраля. 

(Корр. ТАСС). Вечерело, 
когда космонавтов Виктора 
Горбатко н Юрия Глазкбва, 
приземлившихся на землях 
совхоза имени Титова Арка- 
лыкского района Тургайской 
области, на вертолете поис
ковой группы доставили на 
Кустанайский аэродром.

...Из вертолета выходят 
уставшие, но бодрые, радую

щиеся встрече с родной зем
лей покорители космоса. Их 
сердечно встретили кус га
ванские покорители целины. 
Дорогих гостей тепло поздра
вил председатель облиспол
кома Н. А. Пономарев. Вик
тору Горбатко и Юрию Глаз- 
кову вручают хлеб-соль, цве
ты, медали «За освоение це
линных земель», повязыва

ют через плечо ленты почет
ных граждан' Кустаная.

Сильный мороз щиплет 
щеки, но этого никто не за
мечает, Улыбки, крепкие
рукопожатия, добрые поже
лания! Еще несколько минут 
— и серебристый лайнер, на 
который пересел экипаж
«Союза-24», поднимается 
ввысь и берет курс на Бай
конур.

|  П О С Л Е З А В Т Р А  Н А Ч И Н А Е Т С Я  У Д А Р Н Ы Й  М Е С Я Ч Н И К  Н А  Л Е С О ЗА Г О Т О В К А Х

НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО РЯДОМ!
Задание первого квартала выполним| i p i
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По-ударному трудится на Березовском лесопункте Па- 
рабельского леспромхоза Флюр Карамович Бигалеев. 
Опыт, трудолюбие — вот что позволило вальщику из 
бригады А. П. Коробейникова добиваться отличных успе
хов.

Фото Н. Потапова.

Сверх плана —2.000 кубометров
Коллектив нашего лесо

пункта неплохо трудится с 
первых дней юбилейного го
да. План двух месяцев по 
трелевке выполнен 23 
февраля. Мы поддерживаем 
решение лайс.ких лесозаго
товителей и поработаем в 
марте с полным напряжени
ем сил.

20 марта — в день ком
мунистического воскресника

в лесу —, выполним не ме
нее полутора норм. План 
первого квартала завершим 
к 27 марта. Заготовим сверх 
обязательств 2.000 кубомет
ров леса.

И, ЛАРИОНОВ,
А. ДАШКОВСКИИ, 

бригадиры укрупненных 
бригад Томского лесо
пункта Томского ЛПК.

Так решили кнгузетские лесозаготовители, поддержав призыв о прове
дении ударного месячника в лесу.

25 февраля состоялось со- Вот о чем говорили на совещании бригадиры.
вещание ннженерно-техннче- g q Наставко, Герой Социа- 100 тысяч кубометров леса и 
ских работников и брнгадн- листического Тр уда : Чтобы выполнить план двух лет. На-
ров Ингузетского леспром- преодолеть отставание, нам ше обязательство на ударный 
хоза. Его участники обсуди- нУжно заготовить в марте не месячник -  13,5 тысячи кубо- 

J J менее 15 тысяч кубометров, метров,
ли мероприятия по выполне- На .соб рании бригада р е ш и ла . Н. М. Сергиевич: Сейчас мы 
нню плана первого квартала перейти на продленный рабо- вышли на плановый рубеж  
и обращение коллектива Лай- чий день при скользящ ем  гра- трелевки. Задание месячника 
ского леспромхоза о проведе- Ф -ке . 20 марта у нас будет выполним. Наша просьба -

коммунистический воскресник, улучшить ремонт ЛП-1о в лес- 
ИИИ в марте ударного месяч- п о с в я щ е н н ы й Ю7-й годовщине промхозе, а такж е изменить 
ника. В  работе совещания со дня рождения В. И. Ленина, часы работы магазинов, дет- 
прияялн участие первый сек- Решили работать и 8 М арта, ских яслей, садов и всех быто-

Конечно, в этот праздничный вых служ б, чтобы, возвращ аясь 
день мы заменим всех женщин из лесосеки , мы могли решать 
в бригаде: пусть они отдыха- и домашние дела,

ретарь Верхнекетского рай
кома КПСС В. Б. Ильин,
начальник объединения Том- ют. Все обещ анное в первом
леспром Н. Г. Шкабура.

На совещании выступил
квартале сделаем .

Н. И. Борисов: Намерены
первый секретарь обкома маРте заготовить не менее 13 £ '

-  - - тысяч кубометров. Будем  ра- Г  7/ -
ботать только по скользящ ем у 
графику и при продленной 
смене, устраним все потери 
времени. Как и бригада В. На- 
стазко , решили потрудиться с 
особой производительностью  в

А. Т. Шкурив: Наша цель
на м арт —  заготовить 13 тысяч 
кубометров. Работать мы не 
разучились и отставание лик-

Е. Н. Смирнов: С задачами
ударного месячника справим
ся. Нуж но только более совер
шенно планировать производ
ство —  мы долж ны заранее 
знать, где  брать лес.

, ,  М . М . Тиханович, бригадирНе выполнен план по основ- день коммунистического вое- нижнего склада. Чтобы в мар_
ным показателям. Заготов- «ресника. Поддерж али предло- ПОДнять производитель-

жение поработать 8 М арта. м г *
лено, вывезено и произведи Пр01Сьба „ администрации -  н<хть' нужно 6ез пеРеб°ев>
но деловой древесины значи- дать нисколько вальщиков, 
тельно меньше, чем за этот чтобы перейти на челночный

КПСС Е. К. Лигачев.
Ингузетский леспромхоз, 

. одно из крупных предприя
тий объединения Томлес
пром, неудачно начал год.

же период прошлого года. 
Причины, как указали дирек
тор леспромхоза Е. П. Нем
чинов и выступившие брига
диры, в том, что коллектив 
не сумел противопоставить 
морозам должную организо
ванность, дисциплину и от
ветственность.

Положение сложилось 
трудное, но, как подчерки
вали выступавшие, можно до
биться перелома и выпол
нить план первого квартала. 
Для этого в марте надо за
готовить 106 тысяч кубомет
ров леса, вывезти 116 тысяч, 
разделать 63 тысячи кубо
метров. Техники и рабочих 
для решения такой задачи 
достаточно. Сейчас важны 
высокая организация и не
прерывность производства в 
течение суток и месяца, пол
ное напряжение сил.

те поднять производитель
ность, нужно без перебоев, 
равномерно подвозить лес, 
своевременно чистить эстака-

................ - - „ ы и отвозить разделаннуюм етод и повысить выработку 14  ̂ L'  древесину. Н еобходим о, чтобы на механизм . ^и сплавщики работали по-
А. Ф. Андрианов: Мы обяза- ударном у. Из-за них теряем  

лись к 7 ноября заготовить много времени.

Участники совещания решипи по-ударному работать в мар
те, восполнить долг и выполнить план первого квартала по 
всем основным показателям и наметили:

организовать работу аппарата управления, всех вспомога
тельных служб в три смены, а предприятий торговли, быта и 
детских учреждений — с учетом занятости рабочих;

повысить действенность и улучшить гласность социалисти
ческого соревнования;

установить максимальный размер премии до 100 процентов 
сдельного заработка за выполнение повышенных заданий в 
марте;

предусмотреть меры морального и материального поощре
ния вальщиков — специалистов, определяющих судьбу плана 
и социалистических обязательств. Закрепить за каждой 
крупной бригадой опытных, авторитетных коммунистов для 
помощи в организации соревнования и выполнения работы;

I ®
высокой производительностью ознаменовать коммунисти

ческий воскресник;

своевременно и качественно подготовиться к работе весной 
и летом.
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З и м н и й

к о м п л е к с

О качестве молока, поступающего на перерабатываю
щие заводы, говорит главный инженер областного объе
динения молочной промышленности В. И. ТАРАСОВ.

Качество молочной продукции во многом * зависит от 
сырья, поставляемого колхозами и совхозами.

Несмотря на то, что в области вот уже несколько лет 
как введен новый ГОСТ на заготовляемое молоко, качест
во его практически не улучшается. За полтора месяца те
кущего года хозяйства поставили большое количество не
сортового молока, а первосортного — только 3,3 процен
та. Причем и это молоко поступило большей частью не
охлажденным.

Не производят продукции первого сорта хозяйства 
Асиновского, Молчановского, Кривошеннского и Тегуль- 
детского районов.

Много молока повышенной кислотности идет из Кожев- 
никовского, Томского, Шегарского, Первомайского и Кри- 
вошеинского районов.

Самое грязное молоко поставляют совхозы Еакчарско- 
го и Кожевниковского районов.

Все это говорит о том, что руководители хозяйств не 
мобилизуют коллективы на борьбу за создание на молоч
ных фермах надлежащих санитарных” условий. Не на 
всех фермах работают лаборатории по определению каче
ства молока, сдаваемого каждой дояркой. Не везде разра
ботаны Условия соревнования за высокое качество про
дукции и ветеринарно-санитарную культуру.

Обратимся к опыту других областей. Например, в Во
ронежской области организуются конкурсы молочных 
ферм, победители которых получают право называться 
«Коллективом высокой санитарной культуры». Условия 
конкурса предусматривают озеленение и огораживание 
ферм, оборудование подъездных путей, организацию мо
лочных блоков и лабораторий, повышение культуры про
изводства.

В ряде областей Российской Федерации разработано 
и внедрено положение по присвоению Знака качества за 
произведенную животноводческую продукцию колхозу, 
совхозу, ферме, бригаде и работникам животноводства.

Почетный знак присваивается районной комиссией в 
составе представителей советских, сельскохозяйственных 
и профсоюзных органов по представлению хозяйств. Про
дажа государству молока со Знаком качества поощряет
ся морально и материально.

В Брянской области разработаны меры материального 
поощрения в зависимости от качества получаемого моло
ка. Ежемесячно во всех районах проводятся «дни живот
новодства», лучшим хозяйствам за высокое качество 
продукции присуждаются Красные знамена и денежные 
премии.

Имеется много других примеров улучшения качества 
молока, руководителям сельскохозяйственных предприя
тий нужно только взять их на вооружение.

В н овь, к а к  и в обзоре 
« К ач е ств о  продукции — к а
чество работы» («Красное 
знамя», 19 февраля), под
вергнут критике Кожевни- 
новский район за низкое 
качество молока.

Ч -о  д е л а е тся  на ф е р м ах  
для п о вы ш ен и я кач ества  
п родукц ии? На э то т  вопрос 
о твеч ает глав н ы й  зо о те хн и к  
районного , уп р а в л е н и я  се л ь 
ского  х о зя й ств а  С . А . Лам- 
бин:
— За последнее время 

валовое производство моло
ка в сравнении с прошло
годним несколько возросло, 
а продуктивность дойного 
стада пока остается на таком 
же уровне. Что касается ка
чества молока, то его нельзя 
признать вполне удовлетво
рительным.

Из совхозов «Кожевни- 
ковский», имени XXI съезда 
КПСС, «Авангард», «Вос
ход», «Елгайский» молоко 
поступает повышенной кис
лотности. Вызвано это тем, 
что на фермах не отлажена 
система охлаждения. По этой 
причине даже зимой, в тре
скучие морозы, отправлялась 
недоброкачественная продук
ция, а то и явный брак. 
Только за прошлый год из-за 
высокой кислотности совхо
зам возвращено 264 тонны 
молока.

Руководители хозяйств и 
главные специалисты мало 
уделяют внимания молочным 
лабораториям. И на многих

фермах они или бездейству
ют, или в них работают не- 
. квалифицированные люди. 
Поэтому нередко жирность 
молока и загрязненность ме
ханическими примесями оп
ределяются «на глазок» и, 
конечно, неверно. Матери
ально- страдают хозяйства.

В прошлом году на Кожев- 
никовский завод сухого мо
лока поступило 4.270 тонн 
несортовой продукции. Если 
бы она была принята хотя бы 
вторым сортом, то хозяйства 
получили бы- дополнительно 
20 тысяч рублей. Не славит
ся хорошим качеством про
дукция совхоза «Авангард». 
47 процентов полученного' в

прошлом году молока при
нято несортовым, хотя хо
зяйство имеет все возможно
сти сдавать его первым и 
вторым сортами.

Здесь действует Базойский 
молочный комплекс, осна
щенный сложной техникой, 
но оказалось, что исполь
зуется она крайне ' неудов
летворительно. Повинны в 
этом работники Уртамского 
отделения - Сельхозтехники, 
обязанные обеспечить регу
лярное обслуживание всего 
оборудования комплекса.

Отрицательно сказалось 
на качестве продукции в 
этом хозяйстве отсутствие 
материальных стимулов. В

условиях социалистического 
соревнования не была пре
дусмотрена дополнительная 
оплата труда доярок и скот
ников за сортовое молоко.

Ухудшилось качество про
дукции в совхозе «Кожевнн- 
ковский». Дирекция оправ
дывала это реконструкцией 
фермы. Истинная же причи
на, как показала проверка, 
была в антисанитарии.

На серьезные недостатки 
в работе молочных ферм не 
раз указывалось руководите
лям совхозов «Авангард»' 
В. Е. Щербатову, «Кожевни- 
ковский» — В. А. Гойманову 
и другим. Оказана практиче
ская помощь.

В частности, бюро райко
ма партии обязало руководи
телей Уртамского отделения 
Сельхозтехники разработать 
график обслуживания и про
филактики оборудования 
Базойского животноводче
ского комплекса. Сейчас 
этот график уже действует.

На Вазойском комплексе 
пересмотрены условия сорев
нования. Заработная плата 
доярок и скотников теперь 
зависит' не только от коли
чества, но и от качества мо» 
лока. Результаты не замед
лили сказаться. В январе 97 
процентов молока принято 
вторым сортом.

Завершены работы по ре
конструкции фермы в совхо
зе «Кожевннковский». Нала
жена система охлаждения, 
укомплектована кадрами мо
лочная лаборатория.

В районе разработан план 
мероприятий, направленных 
на повышение санитарной 
культуры, улучшение зоове
теринарной работы на фер
мах. Хозяйствам доведены 
задания по заготовке льда и 
буртованию снега, установке 
аппаратуры охлаждения и 
пастеризации в летних лаге
рях. В марте будет проведен 
семинар с работниками мо
лочных лабораторий.
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Наши интервью

В А Ж Н Е Й Ш А Я  
З А Д А Ч А  Н А У К И

Х Х У ^ съ езд  КП СС п ризвал у ч е н ы х  соср едоточить  вним ание на 
в аж н е й ш и х проблем ах н ауч н о -техн ич еско го  п ро гр есса , от ре
ш ения ко то р ы х  в н аибольш ей  сте п е н и  за в и с я т  у сп е хи  эконо
м и ки , к у л ь ту р ы  и самой н а у к и , п р ед усм о тр еть  д альн ей ш ее 
р азви ти е  и сследо ван и й , о тк р ы в аю щ и х  новые п ути  и возмож 
ности для преобразования п р о и зво д и тельн ы х сил с тр а н ы , со
зд ан и я те хн и к и  и те хн о л о ги и  б уд ущ его . В о зр астаю щ ая  роль 
п р и н ад л е ж и т зд есь  А кадем и и  н а у к  С С С Р  — ц е н тр у  ф ун д ам е н 
т а л ь н ы х  и сследован и й , коорди н атору всей научной  работы  в 
с тр а н е . О больш ом в кл ад е , ко тор ы й  вн о си т Сибирское о тд еле
ние АН С С С Р  в р а зви ти е  п р о и зв о д и те л ьн ы х  с и л , образования, 
к у л ь ту р ы  и н ауки  во сто ч н ы х  районов с тр а н ы , говорится в по
стан о влен и и  ЦК КП С С  «О д е я те л ь н о сти  С и бирского  отделения 
А кадем и и  н а у к  С С С Р  по разви ти ю  ф у н д а м е н та л ь н ы х  и при
к л а д н ы х  н а у ч н ы х  и сслед о в ан и й , повы ш ению  и х  э ф ф е к ти в н о 
с ти , внедрению  н а у ч н ы х  до стиж ен и й  в народное хо зяй ств о  и 
п одготовке  кадров» . М ногогранны е и плодотворны е связи  Си
б и р ско го  о тд елен и я АН С С С Р  со м ногими отр аслям и  на
родного хо зя й с тв а  и кр уп н ы м и  п ред п ри яти ям и  отм ети л на 
д н я х  Л . И . Бр еж н ев  в в ы ступ л е н и и  на встрече с руко во д и те
лям и  академ и й  н а у к  с о ц и а л и сти ч е ск и х  с тр а н . «М ы счи таем  не
обходи м ы м , — п одчеркн ул Л . И. Бр еж н ев , — всемерно поощ ряя 
р а зви ти е  ф ун д ам е н тал ьн о й  н а у к и , заб о ти ться  об ор ганическом  
соединении  с нею п р и к л а д н ы х  и сследо ван и й , у с к о р я ть  внедре
ние н а у ч н ы х  о тк р ы ти й  в народное х о зя й ств о . Это — важ ней
ш ая  зад ач а» .

— Как решается эта зада
ча в Институте оптики атмо
сферы? — С этим вопросом 
наш корреспондент обратил
ся к директору института, 
руководителю Томского на
учного центра Сибирского 
отделения АН СССР В. Е. 
Зуеву.

—» Прежде всего хочется 
отметить, — сказал Влади
мир Евсеевич, — что при 

^подготовке постановления 
Центральный Комитет де
тально рассмотрел деятель
ность научных учреждений 
Сибирского ' отделения АН 
СССР — штаба советской 
науки за Уралом. В мае 
1977 года ему исполняется 
20 лет. Нам, сибирским уче
ным, очень приятна высокая 
оценка, данная Центральным 
Комитетом нашей партии 
Сибирскому отделению АН 
СССР, где наиболее удачно 
осуществляется комплексное 
решение задач научно-техни
ческого прогресса: развитие 
фундаментальных исследова
ний, внедрение научных раз
работок в практику народно
го хозяйства и подготовка 
научных кадров. Яркой ил
люстрацией огромной заботы 
партии и правительства о 
развитии науки в восточных 
районах страны служит по
явление рядом с крупнейшим 
Новосибирским. научным 
центром первой очереди 
Томского научного центра 
Сибирского отделения АН 
СССР. Успехи, достигнутые 
за предельно короткий срок в 
Томском научном центре, 
обусловлены, с одной сторо
ны, повседневным внимани
ем к нему обкома КПСС I и 
руководства Сибирского от
деления АН СССР, с другой 
стороны — возможностью 
использовать научный потен
циал уникальной кузницы 
кадров — университета, по
литехнического института,, 
института автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники и их науч
но-исследовательских инсти
тутов.

— Как решает ваш инсти-. 
тут проблему внедрения в 
практику научных разрабо
ток, вытекающих из фунда
ментальных исследований?

— Наш институт и СКВ 
научного проектирования 
«Оптика» составляют науч
но-производственное объеди
нение, призванное создавать 
принципиально новые техни
ческие системы и устройства. 
Лазерная навигационная си
стема, лазерные локаторы 
для зондирования различных 
атмосферных параметров и 
другие устройства разраба
тывались и создавались нами 
с целью их последующего 
внедрения в масштабах отра
сли. Внедрение только од
ной лазерной системы безо
пасной посадки самолета 
при любых метеорологиче
ских условиях в крупных 
аэропортах страны, как по
казывают обоснованные рас
четы, обеспечит экономиче
ский эффект порядка ста 
миллионов рублей в год. Сей
час эта система проходит 
заключительный этап испы
таний.

Следует особо подчерк
нуть, что в орбиту осуществ
ления крупных программных 
исследований Институт опти
ки атмосферы вовлек ряд 
томских вузов с их НИИ и 
проблемными лаборатория
ми. За прошедшую пятилет
ку Институт оптики атмо
сферы финансировал науч
ные работы томских вузов 
почти на 5 миллионов руб
лей.

— Интересы развития на
уки и техники требуют ре
шения актуальной проблемы 
— автоматизации научных 
исследований и технологиче
ских процессов. Как решает
ся она в вашем институте?

— Наш институт, СКВ 
«Оптика», СФТИ, промыш
ленные предприятия города 
заключили договор о научно- 
техническом сотрудничестве 
по этим проблемам. В СФТИ 
успешно развиваются рабо

ты по автоматизированному 
проектированию цифровых 
автоматов. Есть опыт по 
практическому созданию си
стем автоматизации и их ма
тематического обеспечения и 
у нас. Благодаря широким 
связям с ведущими научны
ми учреждениями страны 
мы имеем техническую доку
ментацию на основные моду
ли и конструктивы в объеме, 
необходимом для реализации 
типовой системы автомати
зации. Проделана большая 
работа по совершенствова
нию патентно-информацион
ной службы, по унификации 
и стандартизации в техниче
ских разработках. Под осо
бым контролем — эффектив
ность использования научно
го оборудования.

Повышение эффективно
сти и качества уровня 
исследований находится в 
центре внимания дирекции 
института и его обществен
ных организаций. Каждое 
заседание ученого совета и 
партийного бюро направлено 
на повышение ответственно
сти ученых за качество науч
ного труда, создание обста
новки коллективности в рабо
те и благоприятных условий 
для творческого роста.

У нас создана и хорошо 
оснащена издательская лабо
ратория, которая полностью 
обеспечивает нашу потреб
ность в печатании научной 
продукции... .
1 — Как развивается науч

но-производственная база 
Томского научного центра?

— В конце минувшего го
да в академгородке состоя
лось новоселье: отдел силь
ноточной электроники наше
го института получил вели
колепный корпус, имеющий 
более 5 тысяч квадратных 
метров полезной площади. 
Готов к вводу корпус экспе
риментальных мастерских 
Института химии нефти СО 
АН СССР. В ближайшее 
время справит новоселье в 
академгородке и СКВ «Оп
тика». Одновременно возво
дятся жилые дома, объекты 
соцкультбыта. Мы с боль
шим удовлетворением отме
тили тот факт, что ЦК КПСС 
положительно отнесся к 
предложениям Академии ла- 
ук СССР по дальнейшему 
развитию научно-производ
ственной базы Сибирского 
отделения АН СССР в ком
плексе с жилищными и куль
турно-бытовыми объектами. 
Должен отметить, что за 
прошедшее пятилетие не вы
полнены запланированные и 
согласованные с подрядчи
ком объемы капитального 
строительства в Томском 
академгородке. Отставание в 
развитии научно-производ
ственной базы ведет к непол
ному использованию научно
го потенциала академиче
ских институтов.

Среди задач, которые нам 
предстоит решать на новом 
уровне, я бы отметил усиле
ние партийного влияния во 
всех звеньях Томского науч
ного центра. Центральный 
Комитет КПСС призвал 
партийные, профсоюзные, 
комсомольские организа
ции и ведущих ученых 
Сибири активнее прово
дить работу по идейно-по
литическому воспитанию 
научных кадров, особенно 
молодежи, по мобилизации 
их на глубокую и всесторон
нюю разработку научных 
проблем, связанных с реше
нием поставленной партией 
задачи ускоренного развития 
экономики восточных райо
нов страны.

Выражаю твердую уверен
ность в том, что ученые Том
ского научного центра, все 
его коллективы и обществен
ные организации направят 
усилия на выполнение исто
рических задач, поставлен
ных XXV съездом КПСС,» и 
внесут достойный вклад в 
развитие советской науки, в 
построение коммунистиче
ского общества в нашей 
стране.

В С Е  К А К  О Д И Н
решили к о м с о м о л ь ц ы  
бригады делегата XXV съез
да КПСС М. Б. Сироткиной 
из УОР-5 треста Томскпром- 
строй выйти 16 апреля на 
Ленинский коммунистиче
ский субботник, посвящен
ный 107-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Этот трудовой день, как 
постановило собрание, на
чнется с митинга. Задания 
будут выполнены с отлич
ным качеством, не менее 
чем на 170 процентов и на 
сэкономленных материалах.

В. АНДРЕЕВ.

Х р о н и к а НА К О Н Т Р О Л Е  -  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  П Р О И З В О Д С Т В А

К о г д а  п а с с и в  

б о л ь ш е  а к т и в а

п а р т и й н о й
ж и з н и

АЛЕКС АН д р о в с т и
РАЙОН
СЕМИНАР
ПАРТГРУПОРГОВ

Состоялся семинар . парт
групоргов района. Его участ
ники обсудили вопросы внут
рипартийной жизни, влия
ния на хозяйственную дея
тельность и руководства со
циалистическим соревновани
ем, задачи массово-политиче
ской работы в коллективах. 
Перед собравшимися вы
ступили первый секретарь 
райкома партии Н. Г. Несте
ренко, секретарь райкома 
Е. В. Дмитриев, другие ра
ботники аппарата.
ЗАБОТА
О ПОПОЛНЕНИИ

Заседание парткома Стре- 
жевого обсудило вопрос о 
работе партийной организа
ции управления буровых ра
бот с молодыми коммуниста
ми. Было отмечено, что ком
мунисты управления многое 
делают для их воспитания. 
Проявляется большая забота 
о комсомольско-молодежных 
бригадах.

Вместе с тем в прошлом 
году в партию было принято 
меньше, чем в 1975-м. Парт
организация ослабила рабо
ту по отбору в партию и вос
питанию молодых коммуни
стов.

Партийный комитет раз
работал мероприятия, на
правленные на улучшение 
работы партийных организа
ций по приему в партию и 
воспитанию молодых комму
нистов Стрежевого.
КОНФЕРЕНЦИЯ
ПРОПАГАНДИСТОВ

Райком партии провел на
учно-практическую конфе
ренцию Пропагандистов рай
центра,, на обсуждение кото
рой был вынесен вопрос о 
задачах политической и эко
номической учебы в свете 
решений XXV съезда КПСС.

С докладами и сообщения
ми выступили главный ин
женер рыбокомбината А. А. 
Беккер, главный экономист 
совхоза «Александровский» 
Р. И. Баландина, преподава
тель восьмилетней школы 
№ 2 3. А. Барышева и дру
гие. Такая же конференция 
пройдет в Стрежевом.

А. ГЛАЗУНОВ. .

— Зачем мне чужие гре
хи? Я баланс расчистил, ес
ли пассив есть, а актива не 
хватает — дело худо. Пусть 
теперь за убытки отчиты
вается тот, кто их накопил.

Что на это скажешь Вик
тору Степановичу Сухору
кову? Верно говорит глав
бух. А вот бухгалтеры, кото
рые составляли годовые от
четы в совхозе «Чернышев
ский» до него, всячески стре
мились убытков показать 
поменьше. Совхозные расхо
ды прятали в «хитрые» ста
тьи, приписывали средства в 
актив, короче, делали «ли
пу». Сухоруков, которого 
приняли главбухом в прош
лом году, взял и «размел» 
баланс: все убытки — в ку
чу, ни мало ни много — мил
лион двести тысяч.

Себестоимость молока в 
совхозе по сравнению с пре
дыдущим годом возросла 
в полтора раза, говядины — 
тоже в .полтора раза, свини
ны — почти в четыре раза. 
На причинах непомерно вы
сокой цены свинины оста
новлюсь ниже, а сейчас пере
скажу наш недавний раз
говор с главным зоотехни
ком фирмы «Чернышев
ская» В. Е. Цейбелем, у ко
торого я поинтересовался, 
почему в головном хозяйстве 
фирмы так подорожала про
дукция животноводства, в 
частности, молоко, себе
стоимость центнера которого 
достигла почти сорока руб
лей.

— Потому что было мало 
кормов, — ответил Цей- 
бель. — Отсюда ниже про
дуктивность, а раз так, зна
чит, выищ себестоимость.

— И больше никаких при
чин?

— Никаких. Все дело в 
кормах. — упрямо сказал 
главный зоотехник.

— Тогда почему же, хотя 
на нынешнюю зиму кормов 
запасено почти вдвое боль
ше, продуктивность по-преж
нему низка? — спросил я.

— Сейчас мы надаиваем 
от коровы в сутки на семь
сот граммов молока больше, 
— сказал Цейбель.

■— Семьсот граммов — 
прибавка невелика. А если 
сравнить надои по фирме, то 
они вообще не выше прош
логодних. Почему?

Цейбель замялся. Я по
пытался вывести своего собе
седника из затруднения, 
спросив, как же намерены 
исправлять положение.

— Усилим контроль, по
высим жирность молока, то
варность...

—• Хотелось бы услышать 
нечто более конкретное. '

— На днях лаборанта -на
значили на ферму, — вспом
нил Цейбель и опять безна
дежно умолк. — Не подгото
вился я к такому разговору, 
— сказал он наконец..

Ради экономии бумаги не 
буду комментировать этот 
диалог.

Через два дня мне дове
лось быть на заседании бюро 
Бакчарского райкома КПСС, 
где обсуждалось положение 
дел с производством продук
тов животноводства. Когда 
зашла речь о фирме «Черны
шевская», на трибуну попро
сили В. Е. Цейбеля. На сей 
раз он был более красноре
чив и из его выступления 
можно было понять, что про
дуктивность животноводства 
в хозяйствах фирмы снизи
лась из-за... специализации.

Вот по этому поводу ком
ментарии, очевидно, уже 
нужны. Впрочем, сначала не
сколько слов о самой фирме. 
В состав ее входят четыре 
хозяйства, три из которых 
специализируются на произ
водстве молока, а одно — 
на производстве мяса. Когда 
в свое время шл"а речь о со
здании фирмы, специалисты 
совхоза «Чернышевский», 
который должен был стать 
ее головным хозяйством, ни
каких сомнений в целесооб
разности подобного объеди
нения и разделения труда 
не высказывали. В плане 
фирмы на нынешнюю пяти
летку предусмотрено увели
чение производства молока 
на 40 и говядины на 46 про
центов. , Кстати, поскольку 
большинство совхозов фир
мы специализируется на про
изводстве молока, заплани
рованные на пятилетку тем
пы его роста значительно 
выше предусмотренных для 
других хозяйств района. Ко
роче, межхозяйственная спе
циализация лежит в основе

дальнейшего развития вхо
дящих в фирму совхозов, это 
тот рычаг, с помощью кото
рого можно и надо поднять 
уровень производства. Целе
сообразность межхозяйст
венной специализации — ис
тина, не требующая доказа
тельств. Однако сегодня 
вопрос в том, как она осуще
ствляется.

Мне пришлось побывать в 
наибрлее удаленном от го
ловного хозяйства совхозе 
имени Калинина, который 
должен занимать^ произ
водством говядины. Когда в 
прошлом году на совете ди
ректоров фирмы решался 
вопрос об углублении спе
циализации, дойное стадо 
этого совхоза решили пере
дать другим хозяйствам, а 
взамен здесь сконцентриро
вать молодняк для выращи
вания и откорма. И лишь 
только об этом стало извест
но в совхозе, как коров тут 
сразу же перестали считать 
«своими». Но когда осенью 
вдруг выяснилось, что дой
ное стадо попа остается, по
скольку перемещать его не
куда (в других хозяйствах 
не оказалось помещений)^ то 
в совхозе имени Калинина 
остались, как говорится, при 
собственном интересе, с поч
ти пятьюстами коровами, от 
сотни нз которых ждать уже 
молока не приходится.

В то же время осенью из 
других хозяйств сюда стали 
свозить молодняк. Скопи
лось его тут 2,3 тысячи го
лов, а заготовлено кормов 
было на 1,7 тысячи, да, кро
ме того, силоса в наличии 
оказалось меньше, чем счи
тали с осени. Поэтому сего
дня здесь самая низкая обес
печенность кормами в рай
оне. Специализировать это 
хозяйство на производстве 
мяса решили прежде всего 
из-за его удаленности — да
леко возить в Бакчар моло
ко. Теперь сюда возят без 
малого за сто километров си
лос из совхоза «Прогресс»...

В свое время в совхозе

имени Калинина неплохо от
кармливали скот. Но в прош
лом году средний вес каж
дого отправленного на убой 
бычка по сравнению с i975 
годом уже не возрос, а, на
оборот, уменьшился на пол
центнера. В январе 1977-го... 
Впрочем, проще привести вы
держку из бакчарской рай
онной газеты месячной дав
ности: «В Бородинском от
делении содержатся бычки 
на откорме, но десятого ян
варя еще не был составлен 
рацион и откормочники не
дополучали большое коли
чество кормов. Поэтому на 
ферме стоял страшный рев».

Нет ничего, удивительного, 
что в январе молодняк не 
прибавил, а, наоборот, убавил 
в весе. Можно представить, 
во что опять обойдется здесь 
говядина. Я был в этом хо
зяйстве уже в феврале, 
голодного рева во дво
рах не слышал, но вид у 
молодняка был весьма 
неприглядный. Специали
сты утверждают, что наи
более эффективно интен
сивное кормление молодняка 
до полутора лет, далее фу
раж уже не дает той отдачи 
и себестоимость привесов на
чинает возрастать. В совхозе 
имени Калинина сотни быч
ков, которым уже по' полтора 
года, еще и не переводились 
на интенсивный откорм, они 
все числятся «на доращива
нии», точнее, кое-как зиму
ют до весны. Так-начали спе
циализировать это хозяйст
во на производстве говяди
ны. А планируется за пяти
летие это производство здесь 
увеличить в 4,5 раза.

Межхозяйственная специа
лизация — не уподобленное 
раскладыванию карт по ма
стям перемещение поголовья 
из совхоза в совхоз. Прежде 
чем -начать такую «перета
совку», нужно подготовить 
соответствующие помещения, 
позаботиться о механизации, 
о кадрах, иметь на фермах 
запас кормов. Все это долж
но быть приведено в соответ
ствие, и все это, казалось бы,

очевидно. Но в фирме «Чер
нышевская» не подготовили 
базы для специализации, и, 
как ни странно, в хозяйст
вах, специализирующихся на 
производстве продуктов жи
вотноводства, не улучшили, 
а запустили зоотехническую 
работу. В результате вместо 
роста продуктивности прои
зошло снижение, вместо при
былей — налицо убытки. Те
перь кое-кто свои промахи 
пытается свалить на специа
лизацию. Нет, не специали
зация виновата, а то, как ее 
здесь начали проводить, по 
существу опошлив очень от
ветственное дело.

В заключение хочу расска
зать об удивительных вещах, 
происходивших в прошлом 
году на свиноферме головно
го совхоза «Чернышевский». 
Судя по документам, свиньи 
там росли, как на дрожжах, 
иодостигали до тонны весом. 
Случалось и обратное — ес
ли верить одной из ведомо
стей: взрослая свиномат
ка превратилась в поросенка, 
весившего 25 килограммов. 
Зато один хряк вырос до... 
десяти тонн. Ежели посчи
тать его цену по. себестоимо
сти, сложившейся в прошлом 
году, в этом совхозе, то вы
тянет он ни мало ни много 
— на 67 тысяч рублей. Я не 
знаю, сколько стоят слоны, 
но полагаю, что примерно 
близко к этой сумме. Вот ка
кие «чудеса» творились 
здесь на свиноферме!

Будь в самом деле Черны
шевские свиньи по тонне ве
сом, было бы сюда паломни
чество за опытом, но как раз 
свой «опыт» кое-кто из спе
циалистов предавать гласно
сти отнюдь не собирался, по
скольку цифры были дуты
ми. Приписали здесь свини
ны более чем на 300 тысяч 
рублей. Нынче в феврале это 
всплыло...

Не снимая ответственно
сти за случившееся с дирек
тора фирмы «Чернышев
ская» П. А. Глазырина, хо
чу сказать, что жаль мне 
его. Давно знаю Петра Ар
сентьевича как человека по
рядочного, душою болеюще
го за хозяйство. Не его здесь 
вина,. недобросовестными 
оказались некоторые из его 
помощников. «Если пассив 
есть, а актива не хватает — 
дело худо», — сказал глав
бух совхоза. Сказал о циф
рах, но то же можно сказать 
и о другом: если не хватает 
актива среди специалистов, 
технологов производства, — 
очень трудно работать дирек
тору.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

Б а к ч а р с к и й  район .

ребята. — улыбается Ми
хаил Иванович. — Вот хотя 
бы машинист бульдозера 
Александр Филиппович Су
хоруков — прирожденный 
механизатор, ветеран Вели
кой Отечественной, комму
нист... Как он работает! За
любуешься. Я с механизма
ми связан более 15 лет. Вро
де бы все уже изучил. А 
все же нет-нет, да и при
гляжусь к работе Сухоруко
ва, поучусь у него. Хороший 
соперник — Юра Головнин, 
мой одногодок. Стараюсь не 
отстать от него в выработке. 
А когда прикинешь резуль
таты — у обоих за полторы 
нормы.

Еще повезло ему со смен
щиком, Григорием Толстогу- 
зовым:

— Шестой год работаем 
на одной машине. И не было 
у нас случая, чтобы друг 
друга подвели... Ремонтиру
ем машину вовремя, и она у 
нас всегда на ходу.

Коллектив управления 
строительной механизации 
одним из первых в Химстрое 
принял повышенные социа
листические обязательства 
по достойной встрече 60-й 
годовщины Великого Октяб
ря. План двух лет пятилетки 
решено завершить к 7 нояб
ря.

Обязательство выпол
ним, — заверяет Михаил 
Иванович. — Сейчас у нас

формируется комплексная 
бригада из пяти экскаватор
ных экипажей и четырех 
бульдозерных. Работать бу
дем по единому аккордному 
наряду. Норма на сутки — 
4 тысячи кубометров грун
та...

Михаил Иванович Слепец 
один из первых на строи

тельстве Томского нефтехи
мического. Его бульдозер 
пришел сюда еще зимой 
75-го. Валил лес, корчевал 
пки, разрабатывал котлова
ны под первые объекты ба
зы стройиндустрии...

Сейчас он снова на перед
нем крае — один из тех, кто 
слагает биографию будуще
го комбината. Биографию, 
которой предстоит вопло
титься в бетоне и стали

А. ФИЛАТОВ, 
заведующий рабселько
ровским постом на 
строительстве Томского 

нефтехимического комби
ната.* *  ★

НА СНИМКАХ А. Кузя- 
рина: ударник коммунисти
ческого труда машинист 
бульдозера Михаил Ивано
вич Слепец из управления 
строимеханизации Химстроя; 
день и ночь не смолкает 
гул механизмов на строи
тельстве Томского нефтехи
мического комбината. Гото
вится котлован корпуса по
липропилена.

тическая: с морозом не шу
тят.

Такое могло случиться с 
каждым. Расчищая от снега 
трассу будущей ЛЭП, маши
нист Дорохов не заметил в 
просеке коварную яму, затя
нутую тонкой’ коркой льда. 
На его счастье, яма оказа
лась неглубокой. Вода дошла 
лишь до пола кабины. Но, 
чтобы .спасти машину, при
шлось поработать по-настоя
щему... В горячке не заме
чал ни ледяной воды, ни мо
роза, накалившего металл.

Бок о бок с коммунистом 
Михаилом Слепцом самоот
верженно грудились бульдо
зеристы Юрий Головнин я 
Михаил Разумов, водитель 
КрАЗа Иван Зуенко, меха
ник Виталий Зырянов.

Мы сидим в тесной, нас
пех сколоченной теплушке- 
времянке. Здесь переодева
ются копровщики перед тем, 
как выйти на строительную 
площадку. Сейчас — время 
обеда.

— Идем впереди всех, — 
говорит Михаил Иванович.— 
На трудовом календаре ме
ханизаторов уже май. А вот 
быт свой не научились 
устраивать. У руководителей 
руки не доходят...

О себе он говорит неохот
но. Зато глаза его оживают, 
когда речь заходит о товари
щах по работе.

— Замечательные у нас

П Л А Н  Д В У Х  Л Е Т - К  7 Н О Я Б Р Я
Отгрохотали мощные 

взрывы. Осело поднятое чер
ное облако пыли. И тогда 
вздыбленную, разворочен
ную землю начали утюжить 
бульдозеры. Метр за метром 
отвоевывали они у мерзлоты 
плацдарм для наступления. 
Вскоре разом затарахтели 
четыре экскаватора. И толь
ко тогда Михаил Иванович 
Слепец отвел бульдозер на 
край котлована. Закурил. 
Снял шапку и вытер вспотев
ший. лоб.

А за стеклами . кабины 
крепкий мороз. Сизая струй
ка от папиросы тянется к 
полуоткрытой форточке и, 
подхваченная горячим вы
хлопом двигателя, раство
ряется на ветру.

— Трудный сегодня денек 
выдался, — вслух подыто
живает Михаил Иванович,— 
на четыре экскаватора — 
два бульдозериста: я да Го
ловнин. — Он довольно улы
бается и с удовольствием 
распрямляет широкие пле
чи. Только в напряжении, 
зная конечную цель работы, 
любит Трудиться Михаил 
Иванович. Поет тогда душа 
— как в те дни, когда впер
вые, семнадцатилетним па
реньком сел он за рычаги 
колхозного трактора и пахал 
до одури, до изнеможения...

Короткий перекур, и снова 
большие ладони механизато
ра ложатся на отполирован
ные рукоятки управления. 
Натужно ревет бульдозер, 
поднимая глыбы грунта.

Идет подготовка к закладке 
корпусов полипропилена 
Томского нефтехимического 
комбината.

Зимний день недолог. 
Вспыхнувшие фары выхва
тили из сумерек стремитель
но несущуюся ремонтную 
«летучку». Вот она круто за
тормозила. Хлопнула двер
ца.

— Михаил Иванович! — 
голос у линейного механика 
В. А. Зырянова взволно
ван. — Беда случилась! 
Бульдозер в воду провалил
ся. Срочно помощь твоя тре
буется.

Работа на «грунте» — 
главное сейчас дело. По пу
стякам механик перебрасы
вать машину не станет. Зна
чит, ситуация и впрямь кри-

Строится Томский 

нефтехимический

Всегда на переднем крае

П Л Е Н У М  К О М И Т Е Т А  
С О В Е Т С К И Х  Ж Е Н ЩИ Н

24—25 февраля в Москве 
проходил пленум Комитета 
советских женщин, посвя
щенный 60-летию Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. С докладом 
выступила председатель 
комитета В. В. Николаева- 
Терешкова, которая отмети

ла, что в нашей стране реше
на одна из важнейших соци
альных задач — на деле 
обеспечено подлинное равно
правие женщины. О неустан
ной заботе Коммунистиче
ской партии и. Советского 
правительства о женщине- 
матери, женщине-труженице

свидетельствуют конкретные 
меры по дальнейшему улуч
шению условий их труда и 
быта, отдыха, медицинского 
обслуживания и социального 
обеспечения, предусмотрен
ные решениями XXV съез
да КПСС и десятым пятилет
ним планом развития народ
ного хозяйства СССР.

Пленум принял заявление 
солидарности с борьбой жен
щин мира за свои права, за 
мир, демократию и социаль
ный прогресс.

(ТАСС).

Н а  т р а с с е
За 100 процентов 
качества

В прошлом году производ
ственные потери в целом по 
тресту Нефтепроводмонтаж 
составили 0,67 процента.

Инициаторами работы со 
стопроцентным качеством— 
без единого бракованного

г а з о п р о в о д а
стыка — выступили брига
ды потолочной сварки 
В. Еременко, В. Урванцева 
и Г. Фурсова нз СУ-3 треста 
Нефтепроводмонтаж. Уже 
сейчас их продукция атте
стуется только на «хорошо» 
н «отлично».

В. СЕРГЕЕВ, 
рабочий СУ-3 треста 

Нефтёцроводмонтаж,

По ледовым дорогам
Продолжается поступле

ние на трассу землеройной 
техники. Уже три больших 
колонны мощных бульдозе
ров прошли тяжелый путь 
от станции Белый Яр до ма
гистрали. Строители получи
ли роторные и одноковшо
вые экскаваторы, тягачи. В 
первой декаде марта комп
лектация землеройных ко
лонн будет закончена.

М. ГОРБАТОВ, 
радист,
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В начале февраля в №№ 26 и 27 нашей газеты была 
опубликована статья С. Выгона «Честь не по праву». В 
ней рассказывалось о конфликте в подготовительном цехе 
Томского завода резиновой обувн, конфликте, порожден
ном недостатками в организации социалистического со
ревнования. Наши читатели справедливо увидели в исто
рии на заводе резиновой обуви не частный случай, а не
которые характерные проблемы организации соревнова
ния. Сегодня мы печатаем несколько писем на эту тему.

ЧИТАТЕЛЬ
ПРОДОЛЖАЕТ
РАЗГОВОР

НЕ ТОЛЬКО О ПЕРЕДОВИКАХ
В статье «Честь не по пра

ву» затронута ' большая и 
сложная тема соревнования. 
И хоть тема не нова, она 
всегда злободневна.

Первые советские пяти
летки, Магнитогорск и’ Куз
басс явились той базой, на 
которой строится современ
ная организация соревнова
ния. Но время и условия 
труда требуют его совер
шенствования. Центральный 
Комитет партии не раз в сво
их постановлениях обращал 
на это внимание, давал кон
кретные рекомендации, как 
вести трудовое соперничест
во. В частности, в партий
ных документах ставилась 
задача не только поощре
ния н выдвижения передови
ков, но подтягивания отстаю
щих до уровня передовиков, 
воспитания чувства ответст
венности за результаты тру
да у каждого рабочего, соз
дания в коллективах здоро
вого морального климата с 
помощью социалистического 
соревнования.

Отлично, творчески рабо
таешь сам — помоги /овла
деть мастерством товарищу. 
Не возвышение отдельной 
«героической» личности, а 
забота о росте каждого воз
вышает коллектив.

Встречаются факты шаб
лонного подхода к соревно
ванию и в нашем цехе. Вот 
йа экране показателей за 
день у рабочего Драницы 93 
очка, а у Филимонова—260. 
Не умаляя заслуг последне
го, скажу, что Драница ра

ботает на свой группе стан
ков более интенсивно. Поче
му же показатели этого не 
говорят? Не обоснованы рас
четно-технические нормы, то 
есть нет инженерного подхо
да к соревнованию. Отсюда 
и формализм.

Бывает так: условия со
ревнования разработаны пра
вильно, нормы приведены в 
соответствие, но нет повсе
дневной гласности н нагляд
ности трудового соперниче
ства. Оценка ведется только 
по конечному результату. В 
зависимости от него выпла
чиваются премии, выносятся 
благодарности, а самого духа 
соревнования, стремления 
сегодня работать лучше, чем 
вчера, — нет. Только в ат
мосфере товарищеского со
перничества, коллективного 
обсуждения результатов тру
да рождается и формирует
ся передовой рабочий. Будь 
создана такая обстановка в 
подготовительном цехе заво
да резиновой обуви, конф
ликт, о котором рассказано в 
статье «Честь не по праву», 
был бы немыслим.

Автор статьи прав: зачас
тую уделяется много внима
ния материальному стимулу 
•— премии, а она не выпол
няет своей роли. Часто при
нижена роль -моральных сти
мулов, которые более, чем 
материальные, формируют 
активную высоконравствен
ную личность. Чаще надо 
практиковать вручение побе
дителям соревнования приза 
имени знатного рабочего дан

ного завода, фабрики, колхо
за или совхоза. И вручать 
этот приз в присутствии все
го коллектива, на торжест
венных собраниях.

На мой взгляд, мы еще за
частую неоправданно много 
уделяем внимания передови
ку производства. Не его 
опыту, нет, — личности. Я 
не за уравниловку, но нужно 
осторожнее испытывать чело
века славой, честью. Не ме
нее важно поэтому отметить 
человека, сделавшего пер
вый шаг в качественном 
улучшении своей работы, да
же если этот шаг будет 
скромным по сравнению с 
поступью лидера.

Неумеренное внимание к 
личности передовика порож
дает у человека морально 
слабого чувства незаменимо
сти, он останавливается в 
своем движении, и тогда мо
жет случиться, что отказы
вает нравственный предо
хранитель —- совесть.

Хочется надеяться, что 
конфликт на заводе резино
вой обуви послужит уроком 
и для тех руководителей про
изводства, которые подменя
ют вдумчивое отношение к 
организации соревнования 
прославлением отдельных 
героев. От этого, как прави
ло, страдают и производст
во, и коллектив, и сам «ге
рой».

В. АНДРИЕНКО, 
рабочий Томского заво
да режущих инструмен

тов, член горкома 
КПСС.

Ч т о  о с т а н е т с я  д е т я м
Статья «Честь не по пра

ву», наверное, заставила 
многих задуматься. Особен
но тех, кто непосредственно 
отвечает за организацию со
ревнования. Я, как предсе
датель цехового комитета, 
член завкома, можно ска
зать, каждый день так или 
иначе имею дело с вопросами 
соревнования.

Прочитала статью и стала 
вспоминать, не было ли у 
нас в коллективе такого кон
фликта. Нет, не было. Под
ведению итогов соревнования 
мы стараемся придать как 
можно большую гласность. 
Приглашаем на заседание це
хового комитета бригадиров, 
мастеров, передовиков про
изводства. А если какой-то 
вопрос спорный, одного мне
ния у всех нет, то обсужда
ем на рабочем собрании.

Мнение коллектива н стано
вится главным. А на заводе 
резиновой обуви конфликт 
возник как раз потому, что 
коллектив обошли, задели 
честь рабочих, не посчитав
шись с ними.

Но, в общем-то, с премия
ми — проблема. Стараемся 
больше людей отметить, и 
получается на человека по 
десять-пятнадцать рублей. А 
если не деньгами премиро
вать, а подарками -— обиды 
бывают: не каждому подар
ком угодишь. Думаю, надо 
нам преодолеть этот ложный 
стыд, и все же вместо деся
ток многим поощрять ценны
ми подарками особенно до
стойных людей. Да, все-таки 
не деньгами, а подарками — 
такими, чтобы в памяти ос
тались. И, конечно, надо 
поднять моральную цену

грамотам, благодарностям, 
вымпелам. Не научились мы 
ими еще торжественно, все
народно награждать.

О себе скажу. У меня не
мало почетных грамот за об
щественную работу,- И сын 
мой, хоть ему уже девятнад
цатый год идет, в техникуме 
учится, очень этими грамота
ми за меня гордится. Доста
нет их из альбома, пересмот
рит все в который раз, по
хвалит:. «Молодец ты у меня, 
мама».

И вот я думаю: если бы
мне вместо этих грамот де
сятки вручали, чем бы мой 
сын теперь гордился? Десят
ки-то ни сыновьям нашим, 
ни будущим внукам не пока
жешь.

3. МАТЫСЮК, 
рабочая теплосилового 
цеха Томского подшип

никового завода.

Если ч е л о в е к  „ н а  в и д у "
Когда появилась в обла

стной газете статья учесть 
не по праву», я, признаться, 
ничуть не удивился. Дело 
в том, что совсем недавно 
мне пришлось участвовать в 
работе комиссии, которая го
товила материалы для бюро 
Ленинского райкома КПСС 
о стиле работы парткома за
вода резиновой обуви по по
вышению эффективности 
производства. И выводы, 
сделанные нами, полностью 
совпадают с теми, что даны 
в газете: на заводе наруше
ны многие принципы социа
листического соревнования.

Но проблемы, поднятые в 
статье, не замыкаются толь
ко на заводе резиновой обу
ви. Взять моральное и мате
риальное стимулирование. В 
каждом районе разработано 
не меньше полутора десятков 
способов морального поощ
рения передовиков, а пользу
ются на большинстве пред
приятий, как правило, только 
двумя — грамота, благодар
ность. Да и те обычно вруча
ются буднично, оттого их 
престиж и падает.

Надо подумать и о том, 
как более ярко оформлять 
рабочие места победителей 
соревнования. Человек, во
шедший в цех, на участок, 
должен сразу видеть, где 
трудится передовик. Одним 
словом, и процесс поощре
ния, и сама награда должны 
стать заметными факторами 
нравственного воспитания.

Сила соревнования, как 
известно, в массовой повто
римости лучших результа

тов. К. сожалению, часто 
большая часть энергии об
щественных организаций, 
администрации тратится на 
рекламу достижения или по
чина, меньшая — на изуче
ние и повторение передового 
опыта. Идет, скажем, кон
курс за звание лучшего по 
профессии. Определился по
бедитель, его наградили. Это 
хорошо. Но если этого побе
дителя привести в школу 
коммунистического труда и 
попросить рассказать о том, 
за счет чего он добился ус
пеха, — вряд ли услышишь 
полный рассказ. Не потому, 
что человек что-то скрывает, 
просто он порой сам не знает 
точно, за счет чего выигры
вает в той или иной опера
ции. Одно рациональное дви
жение экономит время, но 
сам рабочий этого движения 
не замечает. Я это к тому, 
что приемы труда победите
лей в конкурсах за звание 
лучшего по профессии долж
ны тщательно изучаться спе
циалистами и затем распро
страняться в коллективе. В 
то же время нужны инициа
тивные группы специалистов, 
которые изучали бы опыт 
передовых рабочих постоян
но. В перспективе возможно 
и создание из таких групп 
специальных лабораторий по 
изучению и внедрению пере
дового опыта.

Наконец о моральном 
облике победителей соревно
вания, инициаторов новых 
починов. То есть о людях, 
которые «на виду». Боль

шинство из них не роняют 
своей чести, хотя, прямо ска
жем, нелегко им. Только- 
только проявит себя чело
век, как некоторые ретивые 
администраторы и общест
венники начинают раздувать 
вокруг него ореол славы. В 
результате ажиотажа вокруг 
имени передовика порой сни
жается требовательность к 
нему.

Печальный опыт подобно
го рода есть и в нашем объе
динении. На всю область из
вестно имя опрессовщика 
А. Умрихина, инициатора 
почина «Оборудованию — 
полную, нагрузку». Но вот 
недавно партийная органи
зация цеха объявила Умри- 
хину выговор за нарушение 
трудовой дисциплины. Не 
буду говорить о всех при
чинах срыва Умрихина, они 
сложны. Но одна совершенно 
ясна: партийная организация, 
коллектив снизили требова
тельность к своему «маяку», 
снисходительно отнеслись к 
самым первым фактам его 
недисциплинированности.

Награждая передовиков 
производства, мы не должны 
забывать и об их нравствен
ных качествах. Ведь в ха
рактеристиках на лучших 
людей мы обычно пользуем
ся тремя критериями: труд, 
общественная работа, авто
ритет в коллективе. Об этом 
не следует забывать.

А. КОРНЕЕВ,
заместитель секретаря
парткома объединения 

Сибкабель.

ЗАПОВЕДНЫЕ МЕСТА -  НАРОДНОЕ ДОСТОЯНИЕ
25 февраля в Кремле со

стоялось совместное заседа
ние постоянных комиссий по 
охране природы Совета Сою
за и Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР. Обсуждался вопрос о 
выполнении законодательст
ва об охране государствен
ных заповедников, заказни
ков и памятников природы— 
важнейшего достояния наро
да.

В докладах и выступлени
ях депутатов отмечалось, 
что значение государствен
ных заповедников ” и заказа

ников как центров изучения 
природы возрастает. Прове
денные в них исследования 
стали основой мероприятий 
по сохранению и восстанов
лению многих редких видов 
животных и растений, лесов, 
рациональному использова
нию природных богатств. В 
десятой пятилетке преду
сматривается расширить за
поведные территории и орга
низовать новые.

Вместе с тем депутаты 
говорили о необходимости 
совершенствования законода
тельства об охране заповед

ников, заказников и памят
ников природы, улучшения 
управления ими.

Комиссии приняли соот
ветствующие рекомендации.
^Рассмотрен также вопрос 

об образовании совместной 
депутатской комиссии по 
проекту Основ лесного зако
нодательства Союза ССР и 
союзных республик, которая 
изучит предложения и заме
чания, поступающие в связи 
с опубликованием проекта, 
и представит по нему заклю
чения.

(ТАСС).

У НАШЕГО заводско
го коллектива проч
ные и давние свя

зи со средней школой 
Л» 48. Одиннадцать лет 
назад был создан совет со
действия семье и школе. 
Бессменный его председа
тель— Герой Социалистиче
ского Труда, делегат XXV 
съезда КПСС токарь-часов
щик Эльвира Борисовна Бы
кова. В совет входят лучшие 
производственники цехов и 
отделов завода, представите
ли школы: Основная его за
дача — организация профес
сиональной ориентации, при
общение юных к обществен
ной жизни и труду, формиро
вание их мировоззрения.

Завод занимается произ
водственным обучением 
школьников 8—10-х классов. 
Юноши приобретают про
фессию токаря, девушки — 
слесаря-сборщика. Для ре
бят оборудован специальный 
конвейер в сборочном цехе 
№ 5, выделяется ряд токар
ных станков в цехе № 15. 
За успехи в учебе и труде 
лучшие ученики школы за
носятся на заводскую Дос
ку почета «Достойная сме
на» с вручением денежной 
премии. У нас установилась 
хорошая традиция— прово
дить с десятиклассниками 

. после окончания производст
венного обучения собрание 
на тему: «Рабочему классу 
— высокая честь», на кото
ром присутствуют выпускни
ки школы, уже работающие 
на заводе, ветераны труда, 
шефы. Отличникам вручают 
дипломы «Мастер — золо
тые руки».

При окончании средней 
школы всем выпускникам 
вместе с аттестатом зрело
сти вручается удостоверение 
о получении разряда по про
фессии. Многие ученики на
всегда связали свою судьбу 
с заводом. В этом году ра
бочие путевки получили во
семь выпускников. Цифра 
невелика, но такое пополне
ние приходит к нам ежегод
но.

В течение нескольких лет 
при ^заводе организуется 
летний лагерь труда и отды
ха для учащихся 8—9-х клас
сов. Ребята работают по че
тыре часа в день в течение

месяца. Их помощь очень 
важна и нужна, так как за
вод в летнее время испыты
вает большую нехватку ра
бочих рук. Это повышает 
ответственность ребят, вну
шает им чувство гордости за 
Свой труд. Кроме того, они 
закрепляют трудовые навы
ки, полученные во время 
производственного обучения, 
приобщаются к жизни завод
ского коллектива.

ими шефами на рабочих ме
стах. На заводских торжест
венных вечерах учащиеся 
школы поздравляют победи
телей соревнования, передо
виков производства.

Педагогический коллектив 
также участвует в заводских 
мероприятиях: торжествен
ных собраниях, конференци
ях, митингах, субботниках 
и т. д. Школа оказывает за
воду посильную помощь в

отдела сбыта и 9-го «в» клас
са приняли совместные соци
алистические обязательства. 
Провели классный час на те
му: «Рабочие профессии ма
нометрового завода», экс
курсию в музей археологии 
и палеонтология при ТГУ, в 
дни зимних каникул выезжа
ли совместно на заводскую 
базу отдыха «Сосновый 
бор».

При подведении итогов со

С о д р у ж е с т в о  
завода и школы

На комсомольском собра
нии, где лучшим учащимся 
школы было предоставлено 
право подписать рапорт Ле
нинского комсомола XXV 
съезду КПСС,' делегат XXV 
съезда Э. Б. Быкова вру
чила школьникам заслужен
ные награды: почетные гра
моты, значки «Ударник-75». 
А когда учащиеся старших 
классов узнали, что бригада 
Л. П. Ананьевой взяла обя
зательство выполнять план 
за делегата съезда, они ре
шили внести и свой посиль
ный трудовой вклад. Еже
дневно после уроков десяти
классники трудились в этом 
коллективе. Лучшим из луч
ших было предоставлено 
право работать *на станке 
Эльвиры Борисовны. С ог
ромной радостью учащиеся 
восприняли сообщение сек
ретаря -парткома завода 
В. И. Авсюка на торжест
венной линейке в школе о 
том, что уже в первый день 
трудовой вахты норма за 
Э. Б. Быкову была выпол
нена на 165 процентов и 
что в этом есть и частица их 
труда.

На заводских субботниках 
школьники старших классов 
трудились совместно со сво

проведении работ по благо
устройству территории, в 
укомплектовании кадрами 
пионерского лагеря «Вос
ход» и детского клуба «Ро
машка».

За каждым классом, а их 
в школе тридцать три, за
креплены к о л л е к т и в ы  
бригад, цехов. Центральная 
заводская лаборатория шеф
ствует над химическим ка
бинетом школы. Шефы посе
щают занятия, присутствуют 
на родительских собраниях, 
устанавливают индивидуаль
ное шефство над трудными 
учащимися, устраивают по
ходы, встречи и т. д. И, ко
нечно же, непременны во 
всех планах экскурсии уче
ников на завод, где они зна
комятся с его историей, ве
теранами и передовыми 
людьми, оформляют альбо
мы, стенды о заводе, ведут 
летописи. Школьники лю
бят завод и гордятся успеха
ми шефов.

Работники лаборатории 
измерительной техники в 
подшефном 4-м «в» классе 
ведут занятия кружков рисо
вания, вязания и шахмат
ного. Ходили с ребятами на 
лыжах за город, в музей 
И. Черных. Коллективы

циалистического соревнова
ния ребята пока уступают 
шефам. Надо сказать, что 
учащимся это далеко небез
различно, у них появляется 
желание учцться лучше,, не 
отставать от своих старших 
товарищей. Так, ученики 
5-го «б» класса на отрядном 
сборе признали, что на этот 
раз у них победителями ста
ли шефы, но заверили, что 
в следующий раз не отста
нут. И надо было в это вре
мя видеть школьников, что
бы убедиться, что они при
ложат все силы и выполнят 
обещание. Ведь недаром от
ряд решил стать правофлан
говым. Хотя придется ребя
там нелегко. Их шефы — 
передовая бригада В. Я. 
Ужеговой.

Отрадно отметить, что на 
IV Всесоюзных педагогиче
ских чтениях содружество 
нашего завода и школы 
№ 48 получило высокую 
оценку. О нашем опыте со
общалось'в журналах «На
родное образование», «Со
ветская педагогика». На 
педчтещиях было много ин
тересных сообщений о рабо
те по профориентации. Не
который опыт можно было 
бы внедрить и в Томске. На

пример, специальные памят
ки, руководствуясь которыми, 
предприятия проводят шеф
скую работу. Ведь среди ше
фов есть немало таких, у 
кого и желание есть, и ин
терес, но нет опыта. Прово
дя шефскую работу, надо 
помнить, что рабочий чело
век-творец начинается за 
партой. На всех предприяти
ях нужно создавать кабине
ты, залы профориентации, 
«школьные уголки», «угол
ки для родителей».

Недавно в школе № 48 
состоялось ставшее уже тра
диционным открытое партий
ное собрание по подведению 
итогов содружества. Теплые 
слова благодарности коллек
тив школы высказал, в адрес 
шефов, которые добросовест
но, активно участвуют в вос
питании школьников. Шефы 
награждены почетными
грамотами. Мы думаем, что 
следует расширить формы 
поощрения таких людей, ко
торые отлично трудятся и 
отдают свой досуг этому 
благородному делу.

В нашей работе много еще s 
нерешенных вопросов, о ко
торых говорилось на пар
тийном собрании. Не все 
еще шефствующие коллек
тивы и классы заключили 
договор о соцсоревновании.
В первую очередь нам необ
ходимо будет сосредоточить 
больше внимания на работе с 
«трудными» ребятами. Недо
статочно еще ведется пропа
ганда профессий завода сре
ди учащихся. И самая глав
ная наша задача сейчас — 
это создание и оборудование 
кабинетов в школе, органи
зация технических кружков 
под руководством специали
стов завода. В свете задач, 
поставленных XXV съез
дом КПСС, в коммунистиче
ском воспитании молодой 
смены следует широко ис
пользовать все разнообразие 
форм взаимодействия шко
лы, семьи, трудовых коллек
тивов, широкой общественно
сти.

П. БОРОДИНА, 
инженер-технолог мано
метрового завода, заме
ститель председателя 
совета содействия семье 

и школе.

ОТПОР КЛЕВЕТНИКАМ
БОГОТА, 25 февраля. 

(ТАСС). Газета колумбий
ских коммунистов «Вое про- 
летариа| дает решительный 
отпор злопыхательской кам
пании, развернутой протнз 
Советского Союза и других 
социалистических стран ор
ганами буржуазной пропа
ганды.

В течение всех шестиде
сяти лет, пишет газета, капи
талистическая пропаганда, 
пытаясь дискредитировать 
рабоче-крестьянское государ
ство, утверждала, будто в

Советском Союзе нарушают
ся права человека. Начиная 
со слезных статей в защиту 
махровой контрреволюции 
двадцатых годов, она до сих 
пор клевещет на СССР.

В то же время, продолжа
ет «Вое пролетариа», бур
жуазная печать замалчивает 
правду о положении в Чили, 
Уругвае, ряде другрх стран. 
Она не рассказывает о том, 
кто поддерживает диктатор
ские режимы в Латинской 
Америке и на других конти
нентах. Фашизм, отмечает

газета, пытающийся вновь 
поднять голову, является за
конным детищем империа
лизма, американских моно
полий, которые стремятся 
остановить историческое раз
витие латиноамериканских 
народов.

Основная цель кампании, 
направленной против Совет
ского Союза и других стран 
социалистического содруже
ства, подчеркивает «Вое 
пролетариа», заключается в 
том, чтобы с помощью кле
веты очернить и умалить их 
достижения в социалистиче
ском строительстве. Но эти 
попытки не имеют успеха.

С большим теплом отзываются лесозаготовители верх
него склада Тургайского лесопункта Асиновского лес
промхоза о поваре столовой Надежде Залозных. Всегда 
вовремя и с большим профессиональным мастерством го
товит она обеды.

НА СНИМКЕ: старший повар Надежда Залозных (сле
ва) и помощник повара Людмила Веселова.

Фото Е. Лисицына.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ КОМПЛЕКСЫ 
— ДОСРОЧНО!

Р А С Ш И Р Е Н И Е  
И РЕКОНСТРУКЦИЯ СОВХОЗОВ

МИЛЛИАРДЫ 
НА ПОСТАВКИ 
ОРУЖИЯ

ВАШИНГТОН, 25 февра
ля. (ТАСС). Государствен
ный секретарь США С. Вэнс 
выступил в подкомиссии се
натской комиссии по ассигно
ваниям с изложением поли
тики американского прави
тельства по вопросу о помо
щи иностранным государст
вам. В пересмотренном про
екте федерального бюджета 
на 1978 финансовый год на 
эти цели выделяется 7,27 
млрд, долларов, что на 947 
млн. долларов превышает 
сумму, первоначально пред
ложенную предыдущей адми
нистрацией.

Увеличение ассигнований . 
на иностранную помощь ру
ководитель внешнеполитиче
ского ведомства оправдывал 
ссылками на необходимость 
оказания военной помощи 
«друзьям и союзникам» 
США, а также тем, что она

Резкое увеличение произ
водства птичьего мяса — од
на из главных задач труже
ников сельского хозяйства 
области в десятой пятилетке. 
Решение ее планируется на 
основе чисто промышленно
го подхода, путем создания 
индустриальных птицеводче
ских хозяйств. О строящейся 
сейчас бройлерной фабрике 
газета «Красное знамя» уже 
писала.

Вместе с этим предпола
гается расширить и реконст
руировать совхозы «Кандин
ский» и «Рассвет», резко 
увеличив тем самым произ
водство и продажу государ
ству птичьего мяса. В совхо
зе «Кандинский» сооружает
ся сейчас ферма на 80 тысяч 
птицемест, С окончанием 
строительства и переобору
дованием имеющихся на ста
рой производственной пло
щадке птичников совхоз еже
годно будет сдавать государ
ству две с половиной тысячи 
тонн птичьего мяса (сейчас 
он производит 700 тонн в 
-1 0 8 ), «Рассвет», осуществив

намечаемое строительство 
двух бройлерных блоков, 
увеличит производство мяса 
до тысячи тонн.

Очень важно, что расши
рение и реконструкция про
изводственных мощностей в 
этих хозяйствах потребуют 
не более 4 миллионов руб
лей капиталовложений, тог
да как строительство новой 
фабрики такой же мощности 
обошлось бы в 16 миллионов 
рублей. Все затраты окупят
ся за два-три года.

С пуском новых мощно
стей значительно увеличит
ся производство племенных 
яиц мясной птицы, а это по
зволит в сокращенные сроки 
укомплектовать маточное 
стадо строящейся бройлер
ной фабрики. Понятна в свя
зи с этим серьезность стоя
щих перед нами задач: стро
ительство в совхозах «Кан
динский» и «Рассвет» наме
чается осуществить хозяйст
венным способом.

В. КОЖЕМЯКОВ, 
директор томского тре

ста Птицепром.

служит политическим и 
стратегическим целям США.

Государственный секре
тарь особо остановился на 
программах военной помощи 
странам Ближнего Востока, 
на которую выделяется в 
1978 финансовом году 
1,74 млрд, долларов. Круп
нейшая часть этих средств, 
сказал он, пойдет на поддер
жание «дипломатических 
усилий» США в этом райо
не.

Хотя С. Вэнс и не привел 
конкретных цифр, он не оста
вил сомнений, что львиную 
долю ассигнований, как и 
раньше, получит Израиль, 
экономика которого, по его 
словам, страдает от бремени 
«экстраординарных военных 
расходов». С. Вэнс отметил 
также «серьезные экономи
ческие трудности» Египта.

На финансирование «но
вой африканской политики» 
США, сказал государствен
ный секретарь, правительст
во намерено израсходовать 
135 млн. долларов, на суб
сидирование продажи ору
жия и подготовку иностран
ного военного персонала — 
973 млн. долларов.

Б У Х А Р Е С Т . В  Б у х а р е с те  под- 
п и сан  план  научного  со тр уд 
н и ч е ств а  на 1976 — 1980 г г . 
м еж ду А кадем и ей  С о ц и ал и сти 
ческой Р е сп уб л и к и  Рум ы н и и  
и п ольской  А кадем и ей  н а у к . 
Планом п р е д усм атр и в ае тся  
повы ш ение э ф ф е к ти в н о с ти  р у 
м ы но-польского  с о тр у д н и ч е с т
ва п уте м  в заи м н ы х  обменов 
учен ы м и  и у ч а с ти я  в р азли ч
н ы х  н а у ч н ы х  м е р о п р и яти ях .

Б Е Л Г Р А Д . У тв е р ж д е н  п лан  
со здан и я и н д устр и ал ьн о й  зо
ны Смедерево — одного из 
центров ю го славско й  черной 
м е та л л у р ги и . По э то м у  п л а н у  
про м ы ш лен н ы е о б ъ е кты  б у д у т  
в ы н есен ы  за  го р о дскую  ч е р ту  
и приближ ен ы  к  д у н а й ско м у  
п о р ту . Ч а с ть  п р ед п р и яти й  бу
д е т  разм ещ ена на б ер егах  
10-километрового к а н а л а , кото-' 
рый в будущ ем  с в я ж е т  порт 
со См едеревским  м е та л л у р ги 
чески м  ком бинатом .

Д ЕЛ И . Более чем на 25 про
центов возросло за  п оследние 
п я ть  л е т  производство  с та л и  
в И ндии . В 1975 — 76 ф и н а н со 
вом го д у  оно со ставило  7,2 м лн. 
то н н . Основной вклад  в р а зви 
ти е  м е талл ур ги ч е ско й  про м ы ш 
лен н о сти  Индии внесли  заводы  
в Б хи л а и  и Бо кар о , построен
ны е с помощ ью  С о ветско го  Со
ю за .

БОРЬБА ПРОТИВ «ГРУППЫ ЧЕТЫРЕХ» В КИТАЕ
ПЕКИН, 25 февраля. 

(ТАСС). Кампания против 
«группы четырех» принима
ет в Китае все более широ
кие масштабы и квалифици
руется руководством как 
центральная задача 1977 го
да. В одном только Пекине, 
по официальным китай
ским данным, за послед
ние месяцы состоялось свы
ше 50 тысяч митингов и 
партийных собраний, созван
ных для осуждения «четвер
ки». В этих собраниях, по 
тем же данным, участвовало 
20 миллионов человек.

Вся эта кампания ведется 
под лозунгом верности «ре
волюционным идеям Мао 
Ц_зэ-дуна». Наряду с этим 
обращают на себя внимание 
доходящие до абсурда анти
советские выступления.

Критика «четверки» со
провождается движением 
«Чжэнфэн»,.а по сути—-оче

редной чисткой. Судя по ма
териалам китайской печати, 
движение «Чжэнфэн» рас
пространилось на партийный 
и государственный аппарат 
на всех уровнях.

Для проведения чистки на 
местах в провинциях, авто
номных районах, уездах, го
родах созданы специальные 
«бригады»; в состав кото
рых во многих случаях вклю
чаются представители воору
женных сил.

Появились сведения о но
вых назначениях на уровне 
министров, руководителей 
провинций и военных окру
гов. Однако, как заявил за
меститель' председателя по
стоянного комитета Всеки
тайского собрания народ
ных представителей (ВСНП) 
Яо Лянь-вэй, в ЦК КПК еще 
нет ясности относительно за
мещения ряда руководящих 
постов в центре. В Политбю

ро ЦК КПК, избранном на 
X съезде в составе 21 члена 
и четырех кандидатов, оста
лось 16 человек. По утверж
дениям того же Яо Лянь-вэя, 
«пока не доведена до конца 
критика «группы четырех», 
нельзя говорить о наличии 
условий для созыва съезда 
КПК или сессии ВСНП».

Зарубежные корреспон
денты в Пекине, ссылаясь на 
надежные китайские источни
ки, передают о появлении в 
отдельных провинциях дац- 
зыбао с осуждением офици
альных лиц, «проявляющих 
сдержанность» в критике 
Цзян Цин.

Из опубликованных в Ки
тае материалов и сообщений 
зарубежных информацион
ных агентств видно, что об
становка в КНР остается 
сложной, само развитие 
бытнй до некоторой степени 
носит противоречивый харак
тер.

1
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ОБУВЬ ДЛЯ ВСЕХ

Томская обувная фаб
рика в этом году освоит 
13 новых моделей. Это— 
мужские утепленные бо
тинки. женские текстиль
ные сапожки, комнатная 
обувь. Новые модели раз
работаны старшим мо
дельером фабрики Т. С. 
Шаровой.

НА СНИМКЕ: новые
модели обуви, которые бу
дут выпускаться в первом 
полугодии.

УНИКАЛЬНАЯ
ЦЕНТРИФУГА

Лаборатория биофизи
ки Томского научно-иссле
довательского института 
вакцин и сывороток по
полнилась новым обору
дованием. Это уникальная 
центрифуга, с помощью 
которой можно очищать и 
концентрировать вирусы, 
выделять отдельные суб
единицы вирусных частиц, 
что очень важно при раз
работке новых типов пре
паратов для диагностики 
и профилактики вирусных 
инфекций.

НА СНИМКЕ: млад
ший научный сотрудник 
Л. Н. Уразова и старший 
инженер А. И. Кузин у 
нового оборудования.

ДЛЯ
АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ

Томское трансагентство 
организовало приемный 
пункт, где автолюбители 
могут сдать в ремонт ‘ по
крышки от автомобилей 
всех .марок. Наложение 
новых протекторов ведет
ся на Омском шинном за
воде. Многие автолюбите
ли уже пользуются этим 
видом услуг.

НА СНИМКЕ: дирек
тор приемного пункта 
И. А. Азмуханов.

Фото В. Казанцева.

С И Я Й Т Е , Э К Р А Н Ы  Ф Е С Т И В А Л Я !
П Р А З Д Н И К  У К Р А И Н С К О Г О  К И Н О И С К У С С Т В А  Н А  Т О М С К О Й  З Е М Л Е

КИ1В \2
Ш п

L l J £ TOMCK
Участниками большого 

праздника советского искус
ства, дружбы народов нашей 
страны стали томичи, при
шедшие вечером в пятницу 
в зал Дворца зрелищ и спор-, 
та. Здесь состоялось торже
ственное открытие третьего 
фестиваля Киевской студии 
им. А. Довженко на томской 
земле.

— Фактически этот празд
ник идет у нас уже третий 
день, '— сказала, приветст
вуя гостей, председатель орг
комитета фестиваля секре
тарь облсовпрофа! Н. М. Ша
хова. — Уже тысячи томи
чей, тружеников Томского и 
Шегарского районов, побы
вали на творческих встречах 
с нашими гостями, просмотре
ли новые работы украинских 
кинематографистов. Вы уже 
в третий раз с нами. Мы , 
глубоко благодарны коллек
тиву студии за то, что он по
могает приобщать томичей к 
миру прекрасного, миру ис
кусства. ■

Н. М. Шахова пожелала 
гостям больших творческих 
успехов. Им преподнесли жи
вые цветы.

С ответным словом вы
ступил Директор студии им. 
А. Довженко А. Г. Путин-! 
цев.

— От имени двухтысяч
ного коллектива студии, все
го многотысячного отряда 
украинских кинематографи
стов, — сказал он, — хочу 
передать трудящимся Том
ска самый большой пламен
ный привет!

А. Г. Путинцев говорит о 
том, что после XXV съезда 
партии, вступив в десятую 
пятилетку — пятилетку эф
фективности и качества, в 
год шестидесятилетия Совет
ской власти,. работники сту
дии относятся к своему тру
ду с новой, более высокой 
мерой требовательности и от
ветственности, стремясь со
здавать произведения, до

стойные нашего замечатель
ного времени. Он говорит о 
трех главных темах, кото
рые питают творчество доз- 
женковцев: теме Великого
Октября, революционного 
преобразования мира, вопло
щения в жизнь великих идей 
В. И. Ленина: теме Великой 
Отечественной войны, ибо 
подвиг народа, спасшего че
ловечество от коричневой 
чумы фашизма, будет всегда 
волновать воображение ху» 
дожника; и теме нашего се
годняшнего дня, которая 
требует показать во весь 
рост нашего современника, 
его дела и помыслы, его тру
довые свершения.

Передав сердечную благо
дарность партийным, совет
ским, профсоюзным органи
зациям области и отметив, 
что фестивали довженковцев 
в Томске стали уже традици
онными, руководитель деле

гации украинских кинемато
графистов сердечно пригла
сил всех томичей на творче
ские встречи с работниками 
студии, на премьеры новых 
фильмов.

...Гаснет свет, юпитеры 
высвечивают по обеим сто
ронам сцены /эмблему фести
валя. В наступившей тиши
не звучат позывные Киез- 
екого радио — первые так
ты бессмертной шевченков
ской песни «Реве та й стог
не Днипр широкий». И вот 
на экране возникает дорогой 
и близкий каждому образ 
Владимира Ильича Ленина. 
На сцене — артист Ю. Кри- 
тенко, исполнитель роли 
В. И. Ленина в ряде спектак
лей. Зал, затаив дыхание, 
слушает такие волнующие, 
такие пророческие слова во
ждя революции о новом че
ловеке, который рождается в 
ее горниле...

Кадры, рисующие битвы

гражданской и Великой Оте
чественной войн, сменяют
ся на экране эпизодами, сня
тыми на сегодняшней Украи
не. Подвиг советского народа 
продолжается — трудовой 
подвиг во имя торжества 
идеалов коммунизма. На эк
ране возникают документаль
ные кадры, снятые на XXV 
съезде партии. Звучат слова 
Леонида Ильича Брежнева 
о счастье быть советским 
человеком, нашим современ
ником. Ликующее половодье 
первомайской демонстрация, 
счастливые лица людей, мо
ре цветов и улыбок как бы 
материализуют на экране 
эти слова. .

...Один из премьерных 
фильмов, который привезли 
наши гости, — заключитель
ная часть кинотрилогии о 
Ковпаке — «Карпаты, Кар
паты...». На экране — народ
ный артист , Украины Кон

стантин Степанков. Он раз
мышляет о сложности и от
ветственности актера, вопло
щающего на экране харак
тер сильный и яркий, созда
ющий образ прославленного 
партизанского полководца и 
государственного деятеля. И 
вот он, актер, в том же гри
ме, уже на сцене. Вместе с 
артистом А. Мовчаном он 
воссоздает один из эпизодов 
первой части кинотрилогии.

Украинские гости так и 
сходили на сцену с экрана, 
представляя новые ленты 
студии, читали стихи, рас
сказы.' Фильм «Праздник- 
печеной картошки» предста
вил аудитории артист 
Л. Яновский. Еще не закон
ченный фильм по А. Гайдару 
— «Р. В. С.» — артист
А. Барчук. Фильм «Аты-ба- 
ты, шли солдаты» •— народ
ная артистка Украины

Н. Наум, ленту «Щедрый 
вечер» — артистка Г. Дем- 
чук, кинокомедию «Не плачь, 
девчонка!» — артист В. Сте
паненко. Кадры из популяр
ного многосерийного телеви
зионного фильма «Рожден
ная ’ революцией» напомнила 
зрителям артистка Н. Реус.

До глубины души тронула 
слушателей народная артист
ка УССР Н. Наум, прочитав
шая отрывок из новеллы 
Александра Довженко
«Мать» — о великом подви
ге женщины в тяжкую годи
ну войны.

Звучали украинские на
родные песни, произведения 
современных украинских 
композиторов, инструмен
тальная музыка.

.Большим, театрализован
ным киноконцертным пред
ставлением «От сердца к

сердцу» назвали свое празд
ничное фестивальное вы
ступление довженковцы. И 
оно действительно дошло до 
сердец томичей.

Фестиваль продолжается. 
Завтра большая группа ук
раинских кинематографи
стов выезжает с нескольки
ми премьерными фильмами 
в районы области.

Б. БОРИСОВ.
* *  *

НА СНИМКАХ: слева на
право — директор киносту
дии нм. А. Довженко А. Пу
тинцев; заслуженная арти
стка УССР Н. Наум, заслу
женный артист УССР К. Сте
панков, Ольга Матешко и 
заслуженный артист Чуваш
ской АССР В. Мирошничен
ко, артист С. Сибель, заслу
женная артистка УССР 
О. Петренко.

Фото В. Казанцева.
...................................................................................................... ............................................................................................................................

Н е  з а р а с т а е т  
н а р о д н а я  тропа

Свыше ста тысяч любите
лей поэзии собирает ежегод
но Всесоюзный пушкинский 
праздник. Он стал душевной 
потребностью советских лю
дей, и доказательство тому 
— письмо, которое пришло 
на днях в наш оргкомитет со 
стройки века, с Байкало- 
Амурской магистрали, екз- 
зал лауреат Ленинской пре
мии И. Андроников на пер
вом заседании комитета по 
проведению праздника, со
стоявшемся в Союзе писате
лей СССР. В этом письме 
молодые любители поэзии 
рассказывают о своем пуш
кинском празднике в посел
ке Тында. Его решено еде-, 
лать традиционным и прово
дить в -общежитиях и крас
ных уголках механизирован
ных колонн и отрядов мосто
строителей. Бамовцы обра
тились к писателям за помо
щью и советом, и те охотно 
откликнулись.

Нынешним летом торже
ства ц Москве и Пскове, Ка

лининской и Горьковской об
ластях будут проходить под 
девизом «Мировое значение 
А, С. Пушкина». Писатели 
и поэты, певцы и мастера ху
дожественного слова высту
пят на предприятиях и в кол
хозах, встретятся с любите
лями искусства в мемориаль
ных пушкинских музеях и, 
по хорошей традиции, на 
огромной поляне се$а Ми
хайловского.

На заседании подчеркива
лось, что к проведению пущ- 
дйнских праздников следует 
шире привлекать начинаю
щих поэтов — это будет де
ловым ответом на постанов
ление ЦК КПСС «О работе 
с творческой молодежью».

В планах организаторов 
праздника — издание кра
сочных альбомов и букле
тов «По пушкинским ме
стам», выпуск музыкально- 
поэтической пластинки, су
вениров и значков.

(Корр. ТАСС).

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

В КОТОРЫЙ 

РАЗ ГОРИМ ?
В то  зим нее у тр о  со тр уд 

н и ки  райф и н о тдела  Нарга- 
со кско го  райи сп олком а з а 
с та л и  м есто  своей работы  
в не совсем  обычном ви
д е : гу с ты е  клуб ы  д ы м а , 
скв о зь  которы е едва про
гл я д ы в ал и  оконны е прое
м ы ...

О казало сь , те хн и ч к а  С . А . 
Р ахм ан о в а  о став и л а  в при
емной чай н и к  на эл ектр и ч е
ской  п л и тк е , а п л и тк у  заб ы 
ла  в ы клю ч и ть . Заго р елся  
пол. К  сч а с ть ю , очаг пож а
ра бы л вовремя зам еч ен ...

В сп о м и н ае тся : это  здесь  
не первы й сл уч а й .

— Везет! — говори т на
ч а ль н и к  р айф о  С . А . Сим- 
ки н , п ри н явш и й  Р ахм ан о 
ву  на работу без необходи
мого и н с тр у к та ж а . Е м у  вто
р я т  и работники  общ его о т
д е л а ...

Д а , везет. Но до поры , до 
врем ени...

Д . НО ВО СЕЛО В, 
инж енер отдела пож ар
ной о хр ан ы  У В Д  Том 

ско го  облисполком а.

с п о р т с п о р т С П О Р Т С П О Р Т

СОВЕТСКИЕ ЛЫЖНИЦЫ
-  Л У Ч Ш И Е

ЛАХТИ, 25 февраля. 
£Спец. корр. ТАСС Н. Горбу
нов). Зинаида Амосова и Га
лина Кулакова сейчас, бес
спорно, сильнейшие лыжни
цы мира. Это вновь подтвер
дили сегодняшние старты на 
20-километровой трассе Лах- 
тннскнх гор. Первое место в 
гонке заняла Амосова — 
1:11.20, второе — Кулакова
— 1:12.35, третьей была Ве
роника Шмидт, (ГДР) — 
1:13.20..

В блестящей спортивной 
форме Зинаида Амосова. Ни 
тягучие подъемы, ни крутые, 
спуски ей не страшны. Все 
20 км она была безраздель
ным лидером, настоящей 
хозяйкой трассы. . Отметка 
5 км — она первая — 17.40. 
И далее не уступила лидер

ство никому: 10 км — 35.38, 
15 км — 52.56.

Тысячи зрителей, собрав
шихся на лучшем в мире, по 
единодушному мнению тре
неров и спортсменов, лыж
ном стадионе, с волнением 
следили за стремительным 
бегом Амосовой. Хватит ли 
сил, не снизит ли скорость? 
Нет! Даже традиционно 
сильный финиш Кулаковой 
не поколебал лидерство Зи
наиды.

Советские спортсменки 
демонстрируют в Лахти вы
сокое мастерство. Среди 
тринадцати первых мест в 
сегодняшней гонке они заня
ли восемь: Раиса Сметанина 
была четвертой, Раиса Хво- 
рова — пятой, Людмила Ко
строва — девятой, Татьяна 
Кйслякова —- одиннадцатой, 
Людмила Баранова — две
надцатой, Нурия Латфулина 
— тринадцатой.

...Среди двоеборцев пер
венствовал Конрад Винклер

(ГДР) — 425,01 очка. Луч-, 
ниш среди наших спортсме
нов был Валерий Копаев, за
нявший одиннадцатое место, 
— 384,85.

Н А Ч А Л С Я  
Т Р И Д Ц А Т Ы Й  Т У Р

Матчем между московски
ми командами «Спартак» и 
«Крылья Советов», выигран
ным спартаковцами — 5:4 
(2:1, 0:3, 3:0), 25 февраля 
начался тридцатый тур чем
пионата страны по хоккею.

В середине второго перио
да получил травму голкипер 
спартаковцев Зингер, но 
остался в воротах. В считан
ные минуты соперники за
бросили ему три шайбы под
ряд. Большого труда стоило 
«Спартаку» в заключитель
ной 20-минутке изменить 
ход встречи. В этот труд

ный момент отличился Шад
рин, забивший два гола.

У «Спартака» дебютиро
вал нападающий Лубкин, ра
нее игравший в Перми.

(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОН -  ДОСРОЧНО
ЗЛАТОУСТ, 25 февраля. 

(Корр. ТАСС). 29-летний 
спортсмен нз Киева Юрий 
Карякин досрочно завоевал 
звание чемпиона страны по 
санному спорту. Ему, как и 
в первых двух турах состя
заний, удалось добиться 
победы в стремительном спу
ске по ледяному желобу и 
показать в итоге четырех за
ездов время 3 мин. 7,23 сек. 
Результат четвертого тура в 
Братске уже не может ниче
го изменить.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

W i
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

I I !  ф е с ти в а л ь  кин о студии  
им . А . Д овж енко

27 ф е в р а л я . Т е атр ал и зо в ан 
ное киноконц ертное п р ед став 
ление «О т серд ц а  к  сред ц у» . 
П рем ьеры  х у д о ж еств ен н ы х  
ф и льм о в  «Не п лачь , девчонка!» 
— в 12 час . «Врем я — м осков
ское» — в 16 час., «А ты -б а ты , 
ш ли  со л д аты »  ~  в 20 часов.

28 ф е в р а л я . Х удож ествен н ы й  
ф и л ьм  «Д ты -б аты , ш ли  со лд а
ты » . В стр еч а  с ар ти ст ам и  и  р е 
ж и ссер ам и .

Н ач ало  —в 19 |час . 30 мин.

ТЕАТР
27 ф е в р а л я , у тр о м  и веч е 

ром  — «П рош лым летом  в Чу- 
лм м сне».

Н ачало сп е к т а к л е й  — в  
12 час. и  19 час. 30 мин.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
27 ф е в р а л я  — в  п о м ещ ен ии  

Д в орц а к у л ь ту р ы  «А вангард» 
— «Н овы е при клю чени я Бура- 
ти н о » .

Н ач ало  — в 15 часов,
28 ф е в р а л я  — в  пом ещ ен ии  

д р а м т е а т р а  — «В о зр аст ж ен 
щ и н ы » .

Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

27—28 ф ев р ал я . « Р о зы гр ы ш » 
— 8-40, 12-20, 14-20. 16-20-,
18-20, 20-Ш . 22. «М алахов  к у р 
ган »  — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
27 ф е р а л я . «М исс и н ко гн и 

то» — 8-20, 10, 11-40, 13-20, 17. 
18-40, 20-20, -22. «А ты -б а ты ,
ш ли со л д аты »  — 15. П еред  с е 
ан с а м и  со стои тся  в с т р е ч а  с  
а к т е р а м и  ки н о сту д и и  им. 
А. П. Д овж енко. « Ж и ть  лю бо
вью »— 8-35, 10-30, 12-25. 14-20,

16-15, 18-10, 20-05, 22. З ал  к и 
н охрон и ки . «Гон щ и ки  на пово
р о та х » , «Задан н а» , «Дом в п ять  
стен »  — 9 , 10-05, 11-10, 13-20,
15- 30 , 17-40, 19.-50. «Судьба ди 
к и х  ж и в о тн ы х » , « А ль м ан ах  
ки н о п уте ш е ств и й »  № 112, «Ма- 
ри й ки н а  судьба» — 12-15. 14-25,
16- 35, 18-45.

28 ф е в р аля . «П олковник в 
о тс тав ке »  — 9 , 10-50, 12-40.
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Беш еное золото» — 8-40
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. З ал  кин охро н ики . 
« У р о к  и ндийско го  та н ц а » , « Х у 
д о ж н и к  Илья Глазун ов»  — 9, 
10-05, 11-10, 12-15, 14-25, 16-35, 
18-45. «М ы из Б ел о р усси и » , 
«Ф и льм  длиною  в год» —
13- 20, 15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
27 ф е в р аля . «Мой д р уг  — че

ло век несерьезн ы й » — 8-40, 
10-25, 12, 14, 16, 17-50, 19-40,
21- 30. «Бо льш и е  надеж ды »
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16. 18-30, 21.

28 ф е в р аля . «П олковник в
о тс тав ке »  — 9 , 10-50. 12-40,
14- 30 , 16-20, 18-10, 20 , 21-50.
«Беш еное золото» — 8-50, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20 ,22 . 
«Синие зай ц ы » — 10-30. '

«ПИОНЕР»
27 ф е в р аля . М ультсборник 

№ 53 «Н у , погоди!» ■— 9 , 10-20.
13- 20 , 14-40. «Побег из дворца» 
— 11-40. «Ж или-бы ли стар и н  
со с та р у х о й » — 16, 18-10, 20-20.

28 ф е в р аля . «Побег из двор
ца» — 9 . 10-40, 12-20, 14 ,. 15-40. 
«Бобби» (две серии) — 17-20, 
2 0 - 10 . ;•

«СИБИРЯК»
27 ф е в р а ля . М ультсборник 

№ 37 «С н азка  за  сказко й »  — 
9-20. « С к аз  про то , к а к  царь 
П етр ар ап а  ж е н и л » — 11, 12-40,
14- 20,' 16, 17-40, 19-20, 21.

28 ф е в р а ля . М ультсборник 
№ . 37 «С казн а  за  сказко й »  — 
9-20. «Беш еное золото» — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

27 ф е в р а ля . «См елы е лю ди» 
11, 13, 15. «Весенний  призы в» 
■— 17. 19, 21. Концерны й  зал . 
« К а р п а ты , К ар п аты ...»  (две се 
рии ) — 19.

28 ф е в р а ля . Ко н ц ертн ы й  зал . 
«Не п л ач ь , девчонка!» — 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
27 ф е в р аля . «Новое на Фло- 

рентийсной» — 19-20, 21.
28 ф е в р а ля . « В и н н е ту  — сы н  

И нчу-Чуна»

17-10. «П р азд н и к  печеной кар 
то ш ки »  — 20.ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
27 ф е в р а л я . «Пеппи в с т р а 

не Т а к а -ту к а »  — 15. «П отоп*
(две серии) — 17-30, 20-30.

28 ф ев р а л я . « Т а к а я  он а , и г
р а *  — 19, 21. П еред сеан со м , 
н ач и н аю щ и м ся  в  19 ч а с ., со 
стои тся в с т р е ч а  с а к т е р а м и  к и 
ностудии  им. А. П. Д овж енко.дом КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
27 ф е в р а л я . ' «Ед и н стве н н а я»  

19, 21. «Ч ерны й  к а п и та н *  — 
17.

28 февраля Концертный зал филармонии
Лауреат Ленинской, премии Расул Гамзатов 

«ПОЭЗИЯ БЕЗ ПРЕДИСЛОВИЯ»
(стихи, проза, песни на стихи поэта). 

Исполнитель — Анатолий Степин.
Режиссер — Эмиль Верник.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Т  8

(две серин) —

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 27 ф евр аля  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М ОСКВА
ю :оо . Н овости. 10.10. Цв. «На 

з а р я д к у  стан ови сь!» . 10.30. Цв. 
«Б уд и льн и к» . 11.00. «С луж у Со
в етс к о м у  Союзу!*. 12.00. «Де
лай: с  нам и , делай , к а к  м ы , д е 
л а й  л у ч ш е н ас» . П ер ед ач а  из 
ГДР. 13.00. Цв. «М узы кальн ы й  
ки бск» . 14.30. «Э тапы  б ольш ого  
п ути» . «В о звр ащ ен и е  М акси- '  
м а». Х удож ествен н ы й  ф и льм . 
(«Л енф ильм »). 16.25. «К ниж ная 
л ав к а» . Ведет п ер ед а ч у  поэт 
С. К уняев. 17.10. Цв. «Р у сски й  
ром ан с» . К онцерт и з  Тбилиси. 
17.40. Цв. «М астера и скусств» . 
Н ародн ы й  ар т и с т  СССР А. П. 
Кторов. 18.50. Цв. «М еж дуна
род н ая  п ан о р ам а» . 19.20. Цв. «В 
ваш ем  дом е». М у зы к ал ьн ая  
п р о гр ам м а. 20.00. Н овости. 
20.15. Цв. М ультф ильм . 20.35. 
Ц в. «Клуб ки н оп утеш естви й » . 
21.35. Цв. «Два к ап и тан а» . 2-я 
сери я . 23.00, «Время»: 23.30,
Цв. П. И. Ч ай ко вски й . П ятая 
си м ф он и я . И сп олн яет  Г о с у д а р 
ств е н н ы й  си м ф о н и ч еск и й  о р 
к е с т р  СССР. 00 .35—01.20. Цв. 
« Л ахтн н еки е и гры ».

Издательству «Красное 
знамя» требуются на работу: 
подсобный рабочий, элект
рик, ученики в наборный 
цех, машинистка, инженер 
снабжения, завхоз, на вре
менную работу — бухгалтер. 

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

С 1 марта на экранах области проводится тематический 
показ кинофильмов по культуре земледелия под девизом 
«Каждому полю — Знак качества»..

В программе тематического показа фильмы:
«Сельскохозяйственная техника 10-й пятилетки»;
«Машины для внесения удобрений»;
«Севооборот и урожай»;
«Хлеборобы» и др.
Фильмы рассказывают об агротехнических мероприя

тиях, о высокой культуре земледелия в передовых хозяй
ствах. страны.

Облкннопрокат.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на Томский хлебокомбинат: рабочих в цехи 
(хлебный, сухарно-булочный, бараночно-вафельный, кон
дитерский), рабочих (на 4-й хлебозавод в четвертом мик
рорайоне). Обучение рабочих производится в цехах с оп
латой по тарифу в течение 10 дней.

Приглашаются также: подсобные рабочие по уборке 
производственных помещений, грузчики, электрики, экс
педиторы, слесари по обслуживанию технологического 
оборудования, кочегары парокотлов, работающих на жид
ком топливе. Рабочие, желающие получить специаль
ность кочегаров парокотлов, направляются в учебный ком
бинат с оплатой на время курсов 105 рублей в месяц. 
Одиноким предоставляется благоустроенное общежитие. 
На работу и с работы доставляет служебный автобус.

За справками и направлениями на работу обращаться 
по адресу: г. Томск, пр,. Ленина, 151-а. .

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в дет
скую больницу № 2: шофе
ра I—И класса, нянь, сани

тарок, повара, медицинских 
сестер, санитаркугбуфетчн- 
цу, ссстру-хозяйку, диет
сестру.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Бюро по трудоуст
ройству и инфор
мации населения 
(г. Томск, пр. Ленина, 
151-а, тел. 238-421 
приглашает на работу

в научно - исследователь
ский институт биологии и 
биофизики при Томском гос-! 
университете инженера-ра- 
диоэлектроника на долж
ность старшего инженера:

в ремонтно-строительное 
управление УМНЦС: изоли
ровщиков, плотников, столя
ров, каменщиков, штукату- 
ров-маляров, газоэлектро- 
сварщиков, бульдозеристов, 
водителей автомашин 1—II 
классов, крановщиков, за
местителя начальника ППО, 
заместителя главного бух
галтера или главного бухгал
тера, бухгалтеров, нормиров
щика, старшего механика 
по автотранспорту, диспетче
ра участка механизации;

в Советское межрайонное 
объединение Сельхозтехни
ка: старшего экономиста,
старшего инженера-энергети- 
ка, бухгалтеров, инженера 

.по приему продукции в ре
монт и выдаче заказов, стар
шего инженера группы сан-' 
технического оборудования, 
заведующего складами, за
ведующих секциями, кладов
щиков, шоферов, газоэлек- 
тросварщиков,- -электриков, 
слесарей по ремонту станоч
ного оборудования:

в поликлинику УВД: ку
хонного работника, секрета- 
ря-машинистку;

в Томский районный отдел 
народного образования — 
счетовода-кассира.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает для работы в 
Томское ПАТП-1 газоэлект- 
росварщиков, кондукто
ров (мужчин и женщин), 
студентам разрешается рабо
тать в свободное от занятий 
иремя. Средняя зарплата в 
месяц 150—180 рублей. За 
пенсионерами сохраняется 
100 процентов пенсии. До
ставка на работу и с работы 
дежурным автобусом. Работ
ники предприятия пользуют
ся правом бесплатного про
езда по городским маршру
там.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Ленина, 151-а.

Редакции газеты «Крас
ное- знамя» требуется под
читчик.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, коми. 23.

Томская областная сани- 
тарно-эпидемиологич е с к а я 
станция с 1 по 30 марта про
водит авиао.пылительные ра
боты по борьбе с клешем — 
переносчиком клещевого эн
цефалита в окрестностях 
поселков Курлек, Медведка, 
Калтай. Заварзино, Куташо- 
во, Родионово, Круглыхино, 
Сафроново и Басандайка. 
Рекомендуется укрыть или 
убрать фураж.

А д м и н и стр ац и я , п а р ти й 
ная. п р о ф со ю зн ая  о р га н и за 
ции; Т омского э л е к т р о т е х 
н ического  зав о д а  и зв ещ аю т 
о ко н ч и н е  стар е й ш его  р а 
ботн и ка. ч л е н а  КПСС с 1929 
года. У частника гр а ж д а н 
ск о й  я  В еликой О течествен
ной войн, м ай о р а  за п а с а

ПОПО ВКИ НА
Ивана Ф и ли п п ови ча

и вы р аж аю т со б о л езн о в а 
ние родны м  и бл и зки м  по
койного.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ!>
А дрес р ед акц и и : 634050. Т о м ск , ГС П , пр . Ф р у н зе , 103. Те л е ф о н ы : приемной ред актора — 3-44-35, ред акто р а— 3-32-30, зам ести телей  р ед актора  — 3-06-52, 3-31-25, о тв е т , се к р е та р я  — 3-32-34, с е к р е та р и а та  — 

3-40-20, 3-44-48, отдела пар тий н ой  ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24, отдела п ро п аган ды  — 3-40-85, отдела п ро м ы ш ленности  — 3-46-76, 3-40-58, отдела н е ф те ге о л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 3-41-83, отдела сель» 
сн ого  хо зя й с тв а  — 3-43-75. 3-43-60, отдела маунн н уч е б н ы х  зав е д е н и й — 3-43-63, 3-44-48,отдела инф орм ации  — 3-43-32. 3-31-22, о тд ела  со в е тско го  с тр о и те л ь с тв а  и бы та  — 3-31-61. 3-06-31, отдела писем  — 3-41-65, 
3-06-87, 3-06-31, о тд ела  и лл ю стр ац и и  — 3-41-59, за в . хо зяй ств о м  и о тд ела  объ явлений  — 3-06-62, О бластной ж у р н а л и с тс к о й  о р ган изац и и  — 3-40-91. маш бю ро — 3-41-53. деж ур н о го  — 3-06-58.

К300047 Заказ № 241 Тираж 130.000 г. Томск, типография издательства «Краснов знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


